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Быстрее строить 
жилые дома

ДекЙрьвкий Пленум ЦК КПСС обратил 
4  о с о ^  внимание на жилищное строитель

ство и признал необходимым лучше ис
пользовать местные строительные мате
риалы, активно поддерживать инициати
ву широких масс рабочих и служащих, 
направленную к ускорению жилищного 
строительства.

Планы жилищного строительства в 
Томской области на текущий год намного 

У  . возросли по сравнению с прошлым годом.
Например, трест № 97 должен в текущем 
году построить более 23 тысяч квадрат
ных метров жилья, —  вдвое больше, чем 
в прошлом году, трест «Том.лесжелдор- 
ст1»й»  —  28.200 квадратных метров. 

^  Много жилых домов должны построить
трест «Томскстрой», стройуправление 
ГРЭС-П.

Городской козгатет партии изу
чил возможности организаций и пред
приятий Томска, учел инициативу их 
коллективов и выяснил, что они могут 
в этом году приступить подрядньв!, хо
зяйственным способами и методом горь
ковчан к строительству 165 тысяч квад
ратных метров жилой ' Площади. Только в 
текущем году есть возможность ввести в 
эксплуатацию 83 тысячи квадратных 
метров ж^лья.

, . Включаясь во всенародное соревнование
за достойную встречу 40-летия Великого 
(Пстября, строите.ди области приняли на 
себя обязательства по досрочной сда
че в эксплуатацию жилых домов, дали 
слово перевыполнить планы строительст
ва, снизить себестоимость работ, повы
сить производительность труда, улучшить 
использование строительных механизмов.

Чтобы выполнить прзшятые обязатель
ства, строители области должны дорожить 
каждым днем, использовать все ресурсы ж 
возможности к ускорению строительства, 
к  улучшению его качества.

Строительные . организации области е 
начала текущего года ведут дело несколь
ко лучше, чем в прошлом году.

Но темпы строительства жилья все епде 
далеки от требований жизни. Все еще 
не выполняются планы сдачи жилья в 
эксплуатацию. Например, трест «Томлес- 
желдорстрой» по плану должен сдать в 

Д январе —  феврале 967 квадратных мет
ров жилья, а сдал лишь 616.

На многих строительных площадках все 
еще не используют всех резервов к уско- 
ре'нню строительства. Имеют место слу
чаи простоев рабочих и механизмов, все 

 ̂ еще низко качество строительства, на
объектах много неразберихи и неоргани
зованности.

Рост народной инициативы породил об
щесоюзное движение за быстрейшее созда
ние жилищ рабочими и служащими сво
ими силами с помощью предприятий. Этот 
ценный почин горьковских автомобиле
строителей подхвачен и на томских пред
приятиях.

Быстрым и дешевым способом соз
дания жилой площади для трудящихся 
нашего города является надстройка вто
рых и третьих этажей над многими суще- 
ствую щ тш  зданиями.

Там, где руководители предприятий на 
деле поддерживают инициативу трудя- 
щих'Ся Б строительстве жилья, результаты 

налицо. Еоллектив завода режущих ин
струментов привлек К строительству ра
ботников предприятия, создай им условия 
для строительства. В итоге к маю теку
щего года завод может предоставить рабо
чим 1.070 квадратных метров жилья.

Но как показывают письма трудящих
ся, полученные реда1мдией, ж совещание, 
'Недавно проведенное облсовпрофом и ре
дакцией нашей газеты, ценную инициати
ву трудящихся слабо поддерживают руко
водители многих предприятий г. Томска. 
Время идет к концу первого квартала, 
приближается весенняя распутица, до на
ступления которой нужно подвезти к 
стройкам материалы, а руководители за
водов «Сибэлектромотор», электромехани
ческого, манометрового и ряда других 
организаций и предприятий все еще спо
рят о методах и формах строительства, о 
местах отвода участков, не принимая 
действенных мер к ускорению дела.

С таким положением в строительстве 
жилья мириться нельзя. Решения де
кабрьского и февральского Пленумов ЦК 
Е Н ^  обязывают руководителей строи
тельных организаций области строить 
больше, быстрее, лучше, экономнее, не 
только выполнять, но и перевыполнять 
планы.

Партийные организации и руководите
ли строек должны всемерно развивать 
инициативу работников, искать новые, 
более совершенные методы строительства, 
максимально использовать технику, соз
дать все УС.ТОВИЯ строителям для повыше
ния производительности труда, для вы
полнения обязательств, принятых в со- 
ревноваети за достойную встречу 40-ле
тия Великого Октября.

Хозяйственные, партийные и профсоюз
ные организации строев обязаны работать 
так, чтобы обеспечить своевременную 
сдачу жилых домов в эксплуатацию на 
протяжении всего года. Ежемесячная сда
ча жилой площади должна стать основ
ным в работе строителей.

Большую роль в ускорении темпов 
строительства жилья должны играть 
профсоюзные организации. Они обязаны 
повседневно контролировать ход строи
тельства, обращая особое внимание на 
качество строительных работ, создавать 
советы содействия лсилищному строитель
ству.

Профсоюзные организации должны по
могать индивидуальным застройщикам в 
обеспечении транспортом и строительны- 
-MTf материалами. Удельный вес индиви
дуальных застройщиков в жилищном 
строительстве велик. В текущем году ин
дивидуальные застройщики должны толь
ко в г. Томске ввести в эксплуатацию не 
менее 20 тысяч квадратных метров 
жилья.

Большой размах жилищного строитель
ства потребует много строительных мате
риалов. Между тем, руководители област
ного управления промышленности строй
материалов и многих строите.тьных орга
низаций не приняли необходимых мер к 
увеличению производства кирпича, к соз
данию на период распутицы запасов гра
вия и песка.

.Каждый день приближает строителей 
области, как и весь советский народ, к 
большому празднику —  40-летию Вели
кого Октября. Долг всех строителей, пар
тийных организаций строек и хозяйствен
ников— организовать строительство так, 
чтобы принятые коллективами трестов и 
управлений в предоктябрьском соревнова
нии обязате.тьства были выполнены, что
бы возможно больше семей трудящихся 
справили 40-летие Октября в новых, бла- 
гв^ц^гроенных квартирах.

РОСТОВ-на-ДОНУ, 11 марта. (ТАСС). 
Второй день здесь продолжается совеща
ние работников сельского хозяйства обла
стей, краев и автономных республик Юга 
и Северного Кавказа. Дневное заседание 
'было посвящено обсуждению задач колхо
зов и совхозов в увеличении производст
ва сельскохозяйственных продуктов.

Доярка колхоза имени Маленкова Ка
бардино-Балкарской АССР студентка заоч
ного отделения Северо-Осетинского сель
скохозяйственного института тов. Оразае- 
ва поделилась опытом получения высоких 
надоев молока я  ухода за телятами. Фер
ма, на которой работает Оразаева, три го
да назад была самой отсталой в республи
ке. Ул>’чш вв уход за животными, уста
новив првильны й рацион кормления, 
уже в минувшем году в колхозе надоили 
по 2.900 литров молока от коровы. Горя
чо поддерживая Обращение смоленских 
животноводов, труженики колхоза обяза
лись получить в нынешнем году по 3.500 
литров молока от каждой коровы.

Живой интерес участников совещания 
вызвало выступление председателя колхо
за имени Сталина Северо-Осетинской 
АССР тов. Фидарова.

—  На примере нашего колхоза можно 
наглядно показать, как выполняются ре
шения партии и правительства по вопро
сам сельского хозяйства, —  говорит он.

Колхоз располагает достаточными зе
мельными угодьями, находится в непло
хих климатических и почвенных усло
виях. Тем не менее, в производстве про
дуктов на сто гектаров земли он все вре
мя отставал. Сельхозартель пересмотрела 
структуру посевных площадей, более чем 
в два раза увеличила посевы кукурузы. 
Валовой сбор зерна возрос в три с лиш
ним раза, производство картофеля удвои
лось. Создана прочная кормовая база для 

, развития животноводства. Только на фу- 
! раж засыпали в прошлом году 1.400 тонн 
‘ зерна.

Колхозники убедились в том, что раз
работанный ранее на пятилетие перспек
тивный план развития хозяйства может 
быть выполнен за два года. Уже в ми
нувшем году производство мяса в сравне
нии е 1955 годом почти удвоилось и со
ставило 43 центнера на сто гектаров зем
ли. Выход свинины возрос в шесть раз, 
молока на сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий получено по 154,5 цент
нера против 82 центнеров в предшеству
ющем году.

Большая группа колхозников побывала 
в ставропольской сельхозартели «Россия», 
где многому научилась. По примеру став-

ронольцев построили механизированную 
птицефабрику, свинооткормочный пункт, 
обеспечили помещениями весь обществен
ный скот. Мы охотно будем соревноваться 
с этим колхозом. Итоги минувшего года 
создают уверенность в успехе этого сорев
нования.

В нынешнем году колхозники, глубже 
изучив свои возможности, 'Разработали но
вый план до конца пяти.тетки и решили 
изменить направление .хозяйства в сторо
ну увеличения производства мяса и моло
ка. По плану денежный доход колхоза к 
1960 году возрастет в три раза.

Для обеспечения высоких удоев, а так
же для увеличения производства свинины 
сельхозартель расширит посев кукурузы 
на силос. Сев этой культуры будет про
изводиться в несколько сроков, так, что
бы закладывать силос в течение двух ме
сяцев. На каждую корову заготовим 10—  
12 тонн сочных кормов и на свинью —  
полторы тонны.

Осуществляются .мероприятия по сни
жению себестоимости продукции и улуч
шению организации и оплаты труда. Ук
реплены тюизводственные бригады, ус
пешно применяется система дополнитель
ной оплаты труда колхозников, сокраще
ны непроизводительные расходы. Себе
стоимость центнера зерна за год снизи
лась почти в три раза. В три раза дешев
ле обходится и картофель.

Далее-тов. Фидаров говорит о том, что 
МТС еще не чувствуют всей ответствен
ности за производство продуктов живот
новодства, что оценка работы механизато
ров и оплата их труда должны исходить 
из количества произведенной продук
ции. На это тов. Н. С. Хрущев заметил, 
что нужно обращать внимание не только 
на количество, но и на качс'ство и на се
бестоимость продукции.

Председатель ко.тхоза имени Кирова, 
Чечено-Ингушской АССР, 30-тысячник 
тов. Наумов рассказал о том, как сельхоз
артель преодолевает отставание. Уже в 
прошлом году повысилась урожайность 
зерновых и технических культур. С гек
тара собрано в среднем по 19 центнеров 
пшеницы и более 25 центнеров кукурузы. 
Создавая прочную кормовую базу, улуч
шая уход за скотом, хозяйство повышает 
продуктивность животноводства. Годовой 
надой от коровы составил в среднем 
1.912 килограммов. Это еще не много, но 
это —  втрое больше, чем в 1954 году. 
Колхозники ставят своей задачей резко 
увеличить производство свинины. В этом 
году в хозяйстве оставят на каждые сто

В  честь 4  О-лет и я Оитября
Хорошая слава идет на заводе рези

новой обуви о коллективе калошно-сбо- 
рочного цеха. В соревновании коллектива 
завода за достойную встречу 40-й го
довщины Октября работники цеха держат 
первенство. Четко и слаженно работает 
конвейер. На конвейере особенно важно, 
чтобы не было задержки и брака. В этом 
коллективу помогают контрльно-комсо- 
мольс'кие посты, в которые входят п е р -  
довые комсомольцы цеха, Они вовремя 
предупреждают брак, помогают молодым 
работницам бЫ'Стрее освоить новые про- 
фесош.

Удерживать первенство в соревнова
нии помогает атмосфера дружбы и взаи
мопомощи, которая царит в цехе. Плохо 
справлялась с работой тов. Юргина, Ком
сомольцы помогли ей освоить операцию, 
и в результате тов. Юргина в феврале 
снизила брак.

Много скромных, трудолюбивых людей 
в этом цехе. Здесь вышли в передовые

многие бригады. К ним относята брига
ды тт. Свистуновой, Копыловой, Никити
ной, Скржпченко, Зубковой. Бригада тов. 
Скворцовой, например, в 1956 году во 
Всесоюзном социалистическом соревнова
нии завоевала почетное звание «Лучшая 
бригада сборки резиновой обуви». Эта 
бригада выполняет сменные нормы на 
114 процентов й выпускает 97,5 про
цента калош первым сортом.

Почетом и уважением пользуется в це
хе бригадир тов. Скворцова. Галина Ни
колаевна пришла на завод после окон
чания школы ФЗО н прошла путь от ря
довой работницы до старшего мастера 
конвейера. Большое доверие оказали ей 
трудящиеся, избрав депутатом Томского 
городского Совета.

Активное участие принимают работни
цы цеха в общественной жизни завода.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА,
3. СТОЙЛОВ.

Отр8№онтиоуем ВСЮ  сельскохозвйственную 
технику до начала полевых работ

Письмо рабочих, служащих и инженерно- 
технических работников Чаинской МТС

ко всем механизаторам Томской области
ской социалистической революции, мы 
приняли на себя новые обязательства но 
увеличению производства сельскохозяй'зт- 
венной продукции, снижению себестоимо
сти тракторных работ и затрат государ
ства на центнер натуроплаты за работы 
МТС.

Однако успешно выполнить взятые 
обязательства мы сможем только в том 
случае, если своевременно и высококаче
ственно подготовим всю технику до на
чала полевых работ. Ремонт тракторов 
мы закончили.

Обсудив свои возможности, мы решили 
отремонтировать комбайны к  15 марта, а 
другую хлебоуборочную и сеноуборочную 
технику (сенокосилки, льнотеребилки, 
лафеты, ж атки , подборщики и другие ма
шины) —  к  1 мая 1957  года.

Пр'Ргзываем всех мех»низато1Х)в Том
ской области широко развернуть социа
листическое соревнование за подготовку 
всей техники до начала полевых работ.

По поручению собрания письмо под
писали:

И. ЦЕРС, А. МОРОЗОВ, комбайнеры:
М. УХОВ, старший механик по сель

хозмашинам; А. ЗАЙЦЕВ, главный 
инженер: М. ФАРТЫ Ш ЕВ, бригадир 

тракторной бригады; И. ТЕХРИБ, 
токарь; Д. ФОМИНЫХ, секретаоь 

парторганизации Чаинской МТС.

Мы, рабочие, служащие и инженерно- 
технические работники Чаинской МТС, 
вместе со всем советским народом ра
дуемся тем огромным успехам, которые 
достигнуты нашей социалистической Ро
диной в выполнении планов шестой пя
тилетки как в промышленности, так и в 
сельском хозяйстве. В этих успехах есть 
и наш трудовой вклад.

В 1956 году план тракторных работ 
мы выполнили на 105 процентов, выра
ботав на 15-сильный трактор по 605 
гектаров мягкой пахо'гы, снизили себе- 
стоямо'сть каждого гектара мягкой пахо
ты на 4 рубля 80 копеек —  на 12 про
центов по сравнению с 1955 годом, кол
хозы зоны МТС хлеба государству сдали 
на 9.400 центнеров больше чем в 1955 
году, также больше сдано и продано го
сударству молока, мяса и других продук
тов.

Используя опыт прошлого года, мы 
нынче организовали ремонт комбайнов и 
других сельскохозяйственных машин 
осенью, пара.1лельно с ремонтом тракто
ров.

Мы горячо одобряем Обращение ПК 
КПСС и Совета Министров СССР к труже
никам сельского хозяйства' страны. Под
держивая обязательства, принятые на со
вещании передовиков сельского хоз.яйства 
Томской области, развертывая соревнова
ние в честь 40-летия Великой Октябрь-

основных свиноматок 300 разовых, что 
даст возможность ускорить откорм.

С укреплением экономики сельхозарте
ли растет благосостояние колхозников. 
Полновеснее стал трудодень, введены оп
лачиваемые отпуска. В прошлом году 80 
членов сельхозартели побывали в санато
риях и домах отдыха.

Об увеличении производства зерна, мя
са, молока и других продуктов рассказал 
директор Темижбекского зерносовхоза 
Ставропольского края тов. Боев. Три года 
назад этот совхоз почти не занимался 
возделыванием кукурузы, а в минувшем 
году засеял ею 5.200 гектаров и собрал 
свыше 70 центнеров початков с гектара. 
Это позволило полностью обеспечить кон
центрированным кормом скот ж птицу.

На дневном заседании выступили так
же председатель дагестанского колхоза 
имени Жданова тов. Исаев, секретарь Та
ганрогского райкома партии Ростовской 
области тов. Романенко, заместитель Ми
нистра сельского хозяйства СССР тов. Во
ронов и руководитель делегации украин
ских хлеборобов заместитель председателя 
Николаевского облисполкома тов. Бровен- 
ко.

*»•
РОСТОВ-на-ДОНУ, 11 марта. (ТАСС). 

На вечернем заседании продолжались пре
ния. Выступили председатель колхоза 
имени Калинина, Раздщюкого района, Еа- 

, менской области, тов. Мерзливтгн, п|5едсе- 
датель колхоза имени Сталина, Каневско
го района, Краснодарского края, тов. Рез
ников, секретарь Кировского райкома 
КПСС Северо-Осетинской АССР тов. Елоев, 
заведующая свинофермой колхоза имени 
Сталина, Аксайского района, Ростовской 
области, Ульяна Шелегда, секретарь 
Марьинского райкома партии, Сталинской 
области Украины, тов. Глухов, заведую
щий сельскохозяйственным отделом Бюро 
ПК КПСС по РСФСР тон. Мыларщиков, 
секретарь Сунженского райкома партии 
Чечено-Ингушской АССР тов. Чадов и 
профессор Новочеркасского зооветеринар
ного пнститута тов. Ладан.

Совещание продолжает свою работу.

17 марта исполняется , 100 лет со 
дня рождения выдающегося сотегско- 
го ученого и общественного деятеля 
Героя Социалистического Труда акаде
мика А. Н. Баха — создателя совет, 
ской школы биохимиков.

На снимке: академик А. И. Опарин 
и старшая лаборантка К. Б. Серебров, 
ская в одной из лабораторий Институ. 
та биохимии Академии наук СССР, 
созданном по инициативе А. Н. Баха и 
носящем его имя.

(Фотохроника ТАСС).

Н а  п р е д п р и я т и я х  
с т р а н ы

От корреспондентов ТАСС
Унификация холодно-высадочных ав

томатов для производства болтов О'Су- 
ществлсна на Чимкентском заводе прес
сов и  автоматов. Все вьшускаемые пред- 
приитием однотипные машины имеют те
перь одинаковые узлы. Выпуск этих ав
томатов удвоился. Сейчас унифицируется 
производство 1М»вочных и гайкоБЫсадоч- 
ных прессов.

Лаборатория радиоактивных изотопов 
создана на Лениногорском полиметалличе
ском комбинате (Казахская ССР). В пла
не лаборатории исследО'Вания, св-язанные 
с комплексной автоматизацией, а также 
улучшением технологии выплавки' метал
лов, добычи и обогащения руд.

ПО ПРИМЕРУ КОЛЛЕКТИВА 
ЕРГЯЙСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА

Бакчарские лесозаготовители, взяли обязательство дать 
400 кубометров леса на рабочего в год

тельных брига.д почти наполовину п на
править nacTij ‘рабочих на заготовку и 
вывозку леса. Не менее важное значение 
для повышения производительности труда 
и увеличения ко5Шлексной выработки на 
списочного рабочего будет иметь тас.;ке 
мех.шизация штабелевки древесины. За 
счет механизации этой трудоемкой опера
ции на Подольском лесопункте высвобо
дится 16 человек.

Во вто1)ом квартале леспромхоз перехо
дит на постоянный состав кадровых рабо
чих, что положительно скажется на 
улучшении организации труда и увели
чении выработки на каждого списочного 
рабочего. Дирекция леспромхоза и впредь 
намерена продолжать работу по органи
зации комплексных звеньев. Если сейчас 
на трех лесопунктах у нас работают 
шесть комплексных звеньев, то к концу 
месяца их будет восемь.

Вопрос: Что делается сейчас на лесо
пунктах и мастерских участках по при
меру ергайцев?

Ответ: На Андарминском и Подольском 
лесопунктах создаются комплексные 
звенья по заготовке и трелевке древеси
ны. Пересмат1>ивается расстановка рабо
чей силы. Проводится сокращение рабо
чих на вспомогательных опера.циях. 
75— 80 процентов всех рабочих у нас 
будут заняты на основных работах. На 
Подольском и 3axai»BCKOM лесопунктах 
осуществляется переход на вал.ку древе
сины без по.мощника. Сейчас инженерно- 
технические работники аппарата леепром- 
.хоза выехали на лесопункты л мастер
ские участки для оказанрГя практической 
помощи.

Есть у нас претензии и к руководите
лям комбината «Томлес»! Месяц наза.д мы 
получили 9 бензомоторных пил «Друж
ба», но ими работать нельзя, так как 
комбинат «забыл» выедать стартёры.

Меры, о которых говорилось выше, 
позволят нам к 28 марта завершить 
выно.лнение квартального плана, поднять 
комплексную выработку на списочного 
рабочего.

По примеру ергайских лесозаготов1Ите- 
дей в леспромхозах нашей области раз
вертывается социалистическое соревнова
ние за выработку 400 кубометров древе
сины в год на каждого списочного рабо
чего.

Корреспондент газеты «Красное Знамя» 
связался по телефону с директором Бак- 
чарского леспромхоза В. Н. Верхорубо- 
вым н попросил его ответить на ряд 
вопросов.

Вопрос: Как вы оцениваете инициати
ву ергайских лесозаготовителей, решив
ших довести комплексную выработку на 
каждого списочного рабочего до 400 ку
бометров д])евесины в год?

Ответ: Нужное и полезное дело начали 
рабочие, инженерно-техн'ические работни
ки и служащие Ергайского леоп1Х)мхоза. 
Многочисленный коллектив рабочих Вак- 
чарского леспромхоза поддерживает ини
циативу ергайцев. Увеличение комплек
сной выработки на каждого списочного 
рабочего до 400 кубометрв в год даст 
нам возможность перевьгао.тнить годовую 
производственную программу.

Вопрос: Какими резервами располагает 
леспромхоз для того, чтобы вырабо-тать 
на каждого списочного рабочего по 400 
кубометров древесины в год?

Ответ: Если в прошлом году при плане 
275 кубометров древесины на каждого 
списочного рабочего было выработано 
292 кубометра, то в этом году при мак
симальном использовании внутренних ре
зервов коллектив леспромхоза сумеет вы
работать 400 кубометров, что составит 
на 89 кубомет]х»в больше плановой. Но, 
чтобы добиться такой высокой выработ
ки, нам придется немало потрудиться.

Большим резервом увеличения ком
плексной выработки на списочного ра
бочего явится механизация подготови
тельных работ. В ближайшее время под
готовительные бригады Подольского и 
Захаровского ле'Сопунктов будут обеспече
ны тракторами, электро'пилами «Друж
ба». Механизация подготовительных ра
бот позволит сократить состав подготови-

Paemym поселки забайкалЬских 
шахтеров

ЧИТА, 12 марта. (ТАСС). В шестой пя
тилетке в Даурии намечено построить и 
пустить в эксплуатацию мощный уголь-, 
ный разрез. В настоящее время вблизи 
города Борзя сооружаются дома и куль
турно-бытовые учреждения для горняков. 
Растёт я  благоустраивается шахтерский 
поселок ЧерноБСКий в Забайкалье, где 
расположены угольный разрез и несколь
ко крупных шахт.

За последние годы возник большой 
шахтерский поселок Восточный. В центре 
он застроен преимущественно двухэтаж

ными и трехэтажными домами. Сейчас в 
нем строятся молочный завод, больнич
ный городов, клуб, банно-прачечный ком
бинат, средняя школа, жилые здания. Ле
том начнется прокладка водопровода и 
канализации, асфальтирование и озеле
нение улиц, расширение парка культуры 
и отдыха. Индивидуальные застройщики 
получают от государства большие ссуды. 
Трест «Забайкалуголь» создал для них 
бригаду по заготовке строительных мате
риалов.

ttiiiiiHiiiiimiiiiiiiiiiiiiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii iitiiiiiitiiiiiiiiiiitiiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiMiiiiiiHiiiiiiiHiiiiuHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiumimiiiiH.

Высокая награда обязывает трудиться еще лучше
Нет слов, чтобы выразить 

нашу глубокую благодарность 
партии и правительству за на
граждение нас орденами и ме
далями. Высокие правительст
венные награды обязывают нас 
мобилизовать все ' свои силы 
для того, чтобы в 1957 году в 
каждом колхозе и МТС полнее 
использовать имеющиеся резер
вы. Развернем социалистиче
ское соревнование в честь 
40-й годовщины Великого Ок
тября, добьемся дальнейшего 
повышения урожайности, про
дуктивности общественного жи
вотноводства, обеспечим резкий 
подъем всех отраслей сельско
го хозяйства.

Мы намерены получить уро
жай зерновых по колхозам зо
ны Галкинской МТС по 17 
центнеров с гектара, увели
чить производство зерна на 20  
процентов против 1956 года, 
освоить 740 гектаров новых зе
мель; добиться надоя молока 
по 2 .000 килограммов на каж
дую фуражную корову, произ
водство молока против прошло
го года увеличить на 40 про
центов, мяса — в два раза; 
обеспечить выработку на 
15-сильный трактор 6 0 0 —650  
гектаров мягкой иахоты, уб

рать на 15-футовый комбайн 
350 гектаров и на льнотере
билку —f 70 гектаров.

Тракторная бригада тов. Ха
ритонова Галкинской МТС ре
шила выполнить план трактор
ных работ на 110 процентов, 
снизить себестоимость обработ
ки гектара на 4  процента, сэ
кономить горючего на 5 про
центов против плана, улучшить 
луга и пастбища на площади 
40 ' гектаров, провести все по
левые работы в сроки, обу
словленные договором МТС с 
колхозом.

В колхозе «Северное сия
ние» решено получить урожай 
зерновых культур со всей пло
щади посева не менее 19 цент
неров с каждого гектара, на
доить за год от каждой фураж
ной коровы по 3 тысячи кило
граммов молока: поставить на 
откорм 700 голов свиней, по
лучить на 100 маток 95 телят, 
120 ягнят, а на одну свиномат
ку — по 18 поросят.

В колхозе имени Ленина ре
шено получить в 1957 году 
урожай зерновых культур не 
менее 17 центнеров с гектара, 
зеленой массы кукурузы — 
300 центнеров с гектара; иметь 
на 100  гектаров пашни, лугов

и пастбищ по 7 коров, загото
вить по 10 тонн силоса на 
каждую корову, надоить за год 
от каждой фуражной коровы 
не менее 2 тысяч килограммов 
молока.

Тракторная бригада т. Реве
ры обещает собрать урожай по 
18 центнеров с гектара, выра
ботать на каждый 15-сильный 
трактор по 800 гектаров мяг
кой пахоты, снизить себестои
мость тракторных работ на 10 
процентов, сэкономить горюче
го 5 процентов.

Каждый из нас взял личное 
обязательство. Например, трак
тористка т. Попова обязалась 
выработать за свою смену 700  
гектаров мягкой пахоты.

Мы уверены, что наше 
стромление сделать 1957 год 
переломным годом в развитии 
всех отраслей сельского хозяй
ства поддержат все труженики 
сельского хозяйства Бакчар)- 
ского района.

В 1957 году колхозы и МТС 
района должны освоить под 
зерновые культуры не менее 
1.500 гектарюв новых земель, 
на всей посевной площади по
лучить урожай не менее 14— 15 
центнерюв с гектара, картофе
ля — не менее 130 центнеров

хозяйски подготовиться к севу, 
успешно провести зимовку ско
та.

Сейчас мы направляем все 
свои усилия на улучшение ор
ганизаторской работы с людь
ми, стараемся личным приме- 
рюм увлечь их на успешное ре
шение стоящих перед нами за
дач. Сделаем все от нас зави
сящее, чтобы оправдать, высо
кую награду, обеспечить в 
1957 году резкое увеличение 
прюизводства сельскохозяйст
венных продуктов.

И. АНДРИЯНОВ, директор Галкинской МТС; 
П. ИВОЛГИН, председатель' колхоза «Северное сия
ние»; В. ТИТОВ, бригадир полеводческой бригады 
колхоза имени Ленина; А. БОНДАРЕНКО, председа
тель колхоза имени Ленина; М. ДАНИЛОВА, звенье
вая колхоза по льну колхоза имени Кирова; И. ПО
НОМАРЕВ, комбайнер Галкинской МТС; П. ПОПО
ВА, трактористка Галкинской МТС; А. МОНГОЛИИ, 
первый секретарь Баячарского райкома КПСС; 
В. ШУРУПОВ, председатель Бакчарского райисполко
ма; П. ЮРЧЕНКО, тракторист Галкинской МТС; 
Ф. РЕВЕРА, бригадир тракторной Оригады; Т. КА
ЗАНЦЕВ, льнотеребильщик Галкинской МТС; Г. КИ- 
ЛИН, комбайнщ) Галкинской МТС; А. КОВТУН, агро
ном колхоза «Северное сияние».

с гектара, заготовить не менее 
10 тонн кукурузного силоса на 
каждую корову, собрать с кажт 
дого гектара посева льна по 
3 — 4 центнера льноволокна.

Мы можем и должны в 1957  
году обеспечить дальнейший 
значительный рост производст
ва мяса, молока, шерсти и дру
гих продуктов животноводства, 
добиться надоя молока в сред
нем по району не менее 2 ты
сяч килограммов на каждую ко
рову.

Самое главное в решении 
этих задач сейчас — это по-
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СОБРАНИЕ ОБЛАСТНОГО 
ПАРТИЙНОГО АКТИВА

I I  марта состоялось собрание област
ного партийного актива. С докладом[р ре
шениях февральского Пленума ЦК ЁПСШ 
выступил секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Москвин.

Докладчик подробно доложил о реше
ниях Пленума ЦК КПСС.

В докладе отмечалось, что '"постановле
ния февральского Пленума ПК КПСС зна
менуют собой новый важный этап в осу
ществлении программы коммунистическо
го строительства, в дальнейшем развитии 
народного хозяйства и прежде всего его 
ведущей отрасли —  социалистической 
индустрии.

Тов. Москвин указал на недостатки у. 
работе предприятий и строек Томска и об
ласти, подробно остановился на задачах 
улучшения подготовки кадров в высших 
учебных заведениях.

Решения февральского Пленума ЦК 
КПСС, отметил докладчик, обязывают 
местные партийные, советские и хозяйст
венные органы более конкретно зани
маться промышленностью и стройками. 
Надо разобраться в причинах отставания 
каждого предприятия, каждой стройки, 
наметить пути устранения недостатков.

Постановления февра.льского Пленума 
ЦК КПСС встретили горячее одобрение 
трудящихся нашей области. Еще выше 
поднялась трудовая и по.литическая ак
тивность трудящихся. Партийные и со
ветские органы призваны направить ак
тивность масс на дальнейшее -увеличение 
выпуска промышленной продукции, шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние в честь сорокалетия Великой Ок
тябрьской социалистической революции.

\ /  Выступающие единодушно одобрили ре
шения ' февральского Пленума ЦК КПСС, 
отметили их огромное значение для даль
нейшего подъема экономики нашей стра
ны. Отмечалось, что намеченная Плену
мом ЦК КПСС перестройка управления 
промышленностью и строительством яв
ляется дальнейшим развитием ленинского 
принципа демократического централизма 
в управлении народным хозяйством, по
вышает роль местных партийных, совет
ских, хозяйственных и профсоюзных ор
ганов в решении вопросов хозяйетвенно-

■ го и культурного строительства, способст
вует новому подъему производственной 
активности трудящихся, широкому при
влечению их к управлению хозяйство'М, 
полному испо.тьзованию внутренних ре
зервов промышленных предприятий и 
строительных организаций.

Секретарь Томского горкома КПСС тов. 
Лапин указал, что существующая систе
ма управления сдерживает дальнейшее 
развитие специализации, кооперирования, 
не дает возможности полнее использовать 
поо’пзводственные мощности предприятий. 
Из-за ведомственного подхода некоторые 
министерства и главки часто задержива
ли разрешение ряда неотложных во'просов, 
выдвигаемых местами. Назрела необходи
мость провести специализацию на заво
дах Томска-по изготов,тению инструмен
тов, различной оснастки, сосредоточить 
на одном заводе литейное дело. Инстру
ментальный цех подшипникового завода 
имеет большие производственные мощно
сти. Он мог бы изготовлять инструменты 
Д.ЛЯ ряда заводов. Но эти производствен
ные мощнО'Сти не используются.

Главный инженер строительного треста 
Л"” 97 тов. Ж илкин посвятил свое высту
пление вопро'сам совершенствования тех
нологии строительства. Надо решительно 
переходить на массовое типовое строи
тельство жи.лых зданий, специализиро
вать строительные организации на изго
товлении отдельных деталей, строитель
ных конструкций. Однако у нас^ прочно 
укоренилась система, при которой каж
дый заказчик имеет отдельный проект 
жилого дома. Эго замедляет и удорожает 
строительство, не дает возможности про
изводить массовое, серийное изготовление 
отдельных деталей, конструкций для 
строительства жилых зданий. Городской 
отдел архитектуры медленно перестраива
ет свою работу.
'  Тов. Жилкин ‘указывает на недостатки 

в материально-техническом снабжении 
строительных организаций. ,Столярные из
делия стройки Томска получают из Кеме
рово. Между тем, в Томской области есть 
комбинаты домостроения, которые вполне 
могли бы обеспечить стройки столярными

изделиями.
—  Намечаемая перестройка, —  сказал 

секретарь Вокзального райкома КПСС тов. 
Гранозесов, —  позволит умело сочетать 
централизованное руководство с развити
ем инициативы мест, повысит роль и от
ветственность и расширит права местных 
партийных, советских и хозяйственных 
органов. Трудящиеся Вокзального района, 
как и все трудящиеся нашей страны, го
рячо одобряют намеченную февральским 
Пденумо'М ЦК КПСС перестройку управле
ния промышленностью и строительством.

Сейчас многие заводы Томска имеют 
свои литейные цехи, литье производится 
часто низкого качества, а стоимость его 
высока. Меж.ду тем, литье можно было 
давно сосредоточить на одном предприя- 
тит}. Из-за ведомственных преград пред
приятия вынуждены завозить издалека 
отдельные детали в то время, как тре
буемый вид изделия выпускают пред
приятия Томска или близлежащих горо
дов Сибири.

Тов. Грановесов критиковал облиспол
ком и его управления за недостатки в 
руководстве местной промышленностью. 
Намечаемая перестройка требует от мест
ных органов лучше знать производство, 
оперативно принимать меры к улучше
нию работы предприятий.

Тов. Грановесов поставил вопрос об 
объединении строительных организаций 
Томска.

—  Намечаемая перестройка, —  сказал 
председатель облсовпрофа тов. Шеляков,—  
потребует коренного улучшения деятель
ности профсоюзных организаций. Они 
до.лжны больше проявлять инициативы в 
решении вопросов хозяйственного и куль
турного строительства, шире привлекать 
членов профсоюза к использованию резер
вов производства. Необходимо выше по,д- 
нять роль производственных совещаний, 
регу.лярно их проводить, обеспечить бы
строе въшолнение вносимых предложений 
по улучшению производства.

Начальник комбината «Томлес» тов. 
Асланов говорил о недостатках в работе 
предприятий лесной промышленности, о 
вреде ведомственности в управлении пред- 
ПРИЯТИЯ.МИ. Лесозаготовительные пред
приятия получают шариковые и ролико
вые подшипники из Москвы, а Томский 
подшипниковый завод этот вид продук
ции отправляет в другие города.

Тов. Асланов ставит вопрос об объеди
нении всех лесных организаций. При су
ществующей системе, когда лесозаготови
тельные предприятия, предприятия спла
ва и лесопильные заводы подчинены раз
ным ведомствам, затрачивается много 
средств и рабочей силы на передачу ле
са от лесозаготовителей сплавщикам, от 
сплавщиков —  лесоперерабатывающим 
предприятиям и т. д. Большие средстаа 
тратятся также на завоз сезонной рабо
чей силы. У сплавщиков в зимний период 
высвобождается много рабочей силы, но 
на лесозаготовках она не используется. 
Летом лесозаготовите.льные предприятия 
могли бы выде.тить часть людей на сплав 
леса, но этого также не делается.

Начальник Томского электромеханиче
ского института инженеров железнодорож
ного транспорта тов. Серегин в своем вы
ступлении остановился на вопросах под
готовки специалистов для народного хо
зяйства. В свете решений февральского 
Пленума ЦК КПСС стоит неотложная за
дача упорядочить подготовку кадров, ре
шительно отойти от ведомственного под
хода в этом важном деле, лучше органи
зовать территориальное размещение учеб
ных заведений.

Намечаемая фев'ральским Пленумом 
ПК КПСС перестройка в управлении хо
зяйством приблизит научные учреждения 
и учебные заведения непосредственно к 
производству.

В прениях также выступили тт. Бы
ков, Студилов, Белоглазов.

В принятом постановлении собрание 
областного партийного актива едино.душ- 
ро одобрило решения февральского Пле
нума цК КПСС и указало на то, что гор
комам, райкомам КПСС, первичным пар
тийным организациям следует широко 
ознакомить трудящихся с решениями фев
ральского Пленума ЦК КПСС, шире раз
вернуть социалистическое соревнование в 
честь сорокалетия Великой Октябрьской 
социалистической революции.

г -
в

куме
То.мском топографическом техни- 
состоялся очередной выпуск мо. 

лодых специалистов топографов и гео
дезистов. Многие выпускники показали 
высокую теоретическую подготовку и 
хорошие практические навыки. Боль, 
шинство юношей и девушек изъявило 
желание работать в восточных районах 
страны — в Иркутске, Читинской об
ласти, Хабаровском крае и Якутии.

На снимке: директор техникума 
П. Болотов вручает диплом с отличием 
Владимиру Ярошенко.

Фото П. Клеймана.

НОВЫЙ ОТРЯД м о л о д ы х  
СПЕЦИАЛИСТОВ

Па горном факультете политехническо
го института состоялась защита диплом
ных проектов студентами отделения ус
коренной подготовки инженеров ^для пред
приятий Министерства цветной метал
лургии СССР. К защите было представ
лено 24 проекта.

Перед началом дипломного проектирова
ния студенты проходи-ти практику на 
горнорудных кредприятиях Сибири, Ура
ла, Казахстана и Дальнего Востока.

Наиболее интересные проекты выпол
нили студенты М. Е. Шабалин, Н. Е. 
Труфакин, И. Я. Попов, Л. И. Марков, 
М. П. Медведев, В. И. Баранов и Б. М. 
Русаков.

Студенты Шабалин и Труфашн со
ставили проект вскрытия и разработки 
нижних горизонтов золоторудного место
рождения. Спроектировав разработку 
главного участка месторождения на осно
ве новой техники и более четкой органи
зации производства, Шабалин показал, 
что рудник может значительно снизить 
себестоимость руды и повысить произво
дительность труда рабочих.

Студент Марков, выполняя проект 
разработки рудного месторождения, нахо
дящегося в Казахстане, спроектировал 
оригинальный способ проходки верти
кальных выработок (восстающих), поз
воляющий вдвое снизить стоимость та
ких выработок и значительно ■ повысить, 
скорость их проходки.

Студенты Попов, Медведев, Баранов и 
Русаков составили интересные проекты 
реконструкции горнорудных предприя
тий, на которых они проходили преддип
ломную П'ра.ктику. Выпускники Марков, 
Попов, Труфакин и Шабалин получили 
дипломы с ОТ.ЛИЧИС.М. 20 студентов за
щитили дипломные проекты на «отлич
но» и «хорошо».

ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА ЛЕРЕДОВСГО ОПЫТА ИЗУЧАЙ, СРАВНИВАЙ, ПРИИСННЙ У СЕВЯ!

ПО 134 ЯПЦА ОТ НЕСУШКИ
Опытом делится птичница 

колхоза имени Сталина, Кол- 
пашевского района 
Л .  Ш л р ш л о в а .

От каждой несушки в 1956 
году о ы а  ш о л у ^ ш л а  в  
ср ел в .ел а . п о  1S4: л М щ л , 
Птицеферма стала доходной. 
За год от нее получено б о л е е  
4 :0 .0 0 0  р у б л е й  д о х о д а — 
больше в два раза по сравне
нию с 1955 годом,

Ш тшлмжщвх, уч еш т еев  
р а б о т а т в  у  т о в . Ш арж -  
л о в о Ш

инкубато-рной станции. Из 1ры получают влаятнуго мешанину (пол-
них я сохранила и  вы.растила |н ая  дневная дача), состоящую из варе-
466 пыплят Пвежде чем |ного картофеля с добавлением муки,
4бь цыплят, црежде - дро^^я-еванного корма, сенной трухи
приступить к вырагциванию рыбных отходов, измельченных
цыплят, я подробно прокрн-

Когда в 1954 году мешя назначили 
работать на птицеферму, многие из на
ших колхозников откровенно говорили: 
«Смотри, Анастасия, справишься ли ты 
там?...» Их сомнения, скажу, были не 
напрасными. Куры размещались тогда в 
ветхом помещении, работники на ферме 
часто менялись. Доход от фермы был на
столько мал, что о нем почти не говори
ли в артели.

Я решила поставить птицеводстве в  
колхозе, как говорят, на ноги.

И вот прошло два года. Птицеферма 
стала доходной. К нам на экскурсии, се
минары стали приезжать птичницы дру
гих колхозов района, в том числе и те, 
к которым когда-то я сама ездила за 
опытом.

В 1955 году от каждой несушки бы
ло получено по 116 яиц, а общий до
ход от фермы составил 16 тысяч 
рублей. В истекшем году от каж
дой несушки мы по.тучили по 134 яйца. 
На каждые 100 гектаров посева зерно
вых теперь приходится по 77 кур. Доход 
от фермы возрос.-более чем в два раза и 
составил 41.739 рублей —  почти столь
ко же, сколько от свинофермы. А каковы 
же затраты на производство каждой ты 
сячи яиц? Это я узнала недавно из годо-

ГИДРОНОПИРОВАЛЬНЫЕ
ПРИСПОСОБЛЕНИЯ

Гидрокопировальные приспособления к 
станкам —  одно из новейших достиже
ний отечественной техники. Они позво
ляют автоматически переводить суппорт 
станка при переходе от одной операции 
обработки деталей слож*10й конфигурации 
к другой. Рабочему не приходится затра
чивать много времени на измерения де
талей. Приспособление гарантирует точ
ность обработки.

Томский завод режущих инструментов 
получил три таких приспособления. Од
но из них установлено на токарно-винто
резном станке в ремонтном цехе. Приме
нение его позволило' в два раза сокра
тить вспомогательное время при обра
ботке валиков привода регулятора к 

СХТЗ-НАТИ.

вого отчета колхоза. Бухгалтер мне 
объяснил, что на производстве этого ко
личества яиц затрачено 50,9 трудодня и 
166 рублей деньгами. Много ли это? 
Много, конечно, но значительно меньше, 
чем в соседних колхозах. Мы сравнили 
эти показатели с данными работы пти
цеводов соревнующегося с нами колхоза 
«Искра Ильича». Здесь оказались иные 
данные. На получение 1.000 яиц они 
затратили 79,3 трудодня и 224 рубля.

Помещение птичника по моей просьбе 
теперь хорошо оборудовали. На южной 
стороне его сделалп широкие окна (от 
завалинки до потолка). Кроме того, све
товую площадь увеличили за счет устра
нения бревенчатых простенков между 
окнами, заменив их неширокими оконны
ми косяками. Внутри птичника сделали 
передвижные насесты. На ночь они опу
скаются ниже к полу, а с утра, когда на
чинаю уборку и кормление кур, они под
нимаются вверх, к стене.

Птичник разделен кормокухней на два 
отделеггая. В ка.ждом из них находится 
по 300 кур. Вдоль противоположных 
степ этих отделений стоят специальные 
ящики, по-этажно разделенные на отдель
ные гнезда-клетки, где курицы несутся. 
Для подстилки мы используем крупные 
древесные опилки. Эту подстилку я ме
няю ежедневно. В каждом отделении име
ются кормушки для ,корма и отдельно 
для питья. Воду в поилках я держу всег
да чистую, свежую, часто ее меняю, 
иногда 5— 6 раз в день.

При входе в помещение посетители 
прежде всего обращают внимание на 
пучки веников, подвешенных в разных 
местах на высоте 25— 30 сантиметров от 
пола. Это витаминная подкормка. Такие 
веники я делаю из заготовленной на зи
му крапивы, клеверного сена, а порой из 
того же клевера, но взятого из силосной 
башни. Кроме того, в помещении всегда 
находятся на полу лапки хвои. Куры 
охотно все это клюют в перерывах меж
ду раздачей основных кормов.

Свою работу на ферме я начала с вы
ращивания цыплят. В 1954 году 500 цып
лят доставили на ферму с Колпашевскойтрактору
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Досрочно выполнить годовой план заготовок
и закупок молока

Как мы организуем
закупки молока

Населенные пункты нашего сельского 
Совета небольшие, а находятся далеко 
один от другого. Это затрудняло сбор мр- 
лока, сдаваемого населением в счет '  гос
поставок и госзакупок. В январе 1956 
года ’МЫ обсудили этот вопрос на сессии 
сельсовета. Решили привлечь для сбора 
моло-ка колхозных почтальонов.

Правление колхоза имени Калинина 
выделило для почтальонов лошадей. Раз
возя по поселкам почту, они стали одно
временно собирать молоко.

Депутаты сельского Совета вели среди 
населения большую разъяснительную ра
боту, показывали личный Пример. Каж
дый из них продал не менее 300 кило
граммов молока от коровы своего хозяй
ства.

Регулярно раз в декаду в сельсовет по
ступают сведения о ходе госпоставок и 
госзакупок молока. Мы постоянно контро
лируем и оперативно руководим ходом за
готовок молока. Дважды вопрос о выпол
нении плана молокопоставок обсуждался 
на заседании исполкома сельсовета.

Мы своевременно выполнили годовой 
план молокопоставок, а план закупок мо
лока выполнили на 1бП процентов. От 
каждой коровы, находящейся в личной

собственности, в счет госзакупок прода
но в среднем по 320 килограммов молока. 
А гт. Онскуль, Гайдученко, Градковский 
и другие продали ' государству по 
1.000— 2.000 килограммов молока. Наш 
сельский Совет в соревновании сельсове
тов области за досрочное выполнение 
плана закупок молока по индивидуально
му сектору занял' одно из первых мест.

В 1957 году мы также решили бо
роться за первенство в соревновании 
сельсоветов области. Депутаты Совета за
креплены по населенным пунктам для 
помощп работникам маслозавода. Заключе
ние договоров на продажу молока в гос
закупки прошло - организованно. Многие 
колхозники обязались продать государст
ву по 1.000— 2.000 килограммов моло
ка, 25 хозяйств —  по 500 килограммов.

Вступив в социалистическое соревно
вание в честь 40-й годовщины Октября, 
мы решили годовой план молокопоставок 
выполнить к этой знаменательной дате, 
продать государству не менее 300 кило
граммов молока от каждой коровы.

. Обязате.льство выполняется. К 20 фев
раля квартальный план молокопоставок 
выполнен сельсоветом на 200 процен
тов, молоко стало поступать и в госза
купки.

Жители наших поселков давали бы го
сударству еще больше молока, если бы 
Малпновекое сельпо и правление Криво-
шеинекого райпотребсоюза как следует

организова.ти встречную продажу товаров. 
Много квитанций сдатчиков молока оста
лось неотовареннымп.

И. ГРИШАНОВ, 
председатель Малиновского сельского 

Совета, Кривошеинского района.

Навести порядок
на маслозаводе

в  Парабельском районе в 1957 году 
все чаще и чаще стали проводиться раз
личные совещания и заседания, на кото
рых обсуждаются вопросы увеличения 
производства продуктов животноводства, 
особенно молока, и сдачи их государству. 
Но никого не интересует положение на 
маслозаводах, куда сдается молочная про
дукция.

Колхоз «Труженик» в 1956 го-,ду сдал 
и продал государству более 160.000 ки
лограммов молока. Однако вви.ду низкой 
жирности колхозу не было зачтено бо.лее 
8 .000 килограммов. Причина в том, что 
Карасевский маслозавод систематически 
занижал жирность молока. Об этом мы 
неоднократно говорили руководителям 
Парабельской МТС. просили ее специали
стов произвести 'проверку правильности 
определения жирности молока на маслоза
воде, однако специалисты не оказали кол
хозу помощи.

В январе 1957 года Карасевский за
вод был закрыт по указанию томского

треста «Маелопром»'. Теперь мы возим 
сливки в Нарымский маслозавод, на рас
стояние 20 километров. Но и на Нарым- 
ском заводе неправильно устанавливают 
жирность сливок. Например, 25 февраля 
колхозная комиссия перед отправкой на 
завод установила жирность сливок 39,2 
процента, завод установил 37,8 про
цента. 6 февраля мы проверили и уста- 
повили жирность сливок 30,8 процента, 
завод установил 28,8 процента.

Дело в том, что при перевозке зимой, 
при низкой температуре, сливки замерза
ют, а завод берет-пробу, не подогревая 
их. Например, 26 февраля жирность сли
вок после подогрева составила не 28,8 
процента, как было определено до подо
грева, а 30,1 процента.

Нарабельскип головной маслозавод и 
трест «Маелопром» не контролируют ра
боту мастеров заводов и отделений, мало 
бывают па местах. По^гещения для пере
работки молока в ряде отделений, не при
способлены к этому. Например, в с. Ала- 
таево отделение пришло в ветхость, не 
обеспечивает переработку поступающего 
количества молока, из-за чего часто бы
вают задержки в приеме молока.

Руководители томского треста «Масло- 
пром» и Парабельского головного масло
завода должны навести порядок в приеме 
молока, в определении жирности.

П. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель колхоза «Труж еник», 

Парабельского района.

сулътировалась с зоотехником 
жнкубаторшой стандри. В 
первые дни избегала давать 
кислые корма. До десяти
дневного возраста кормила их 
6 раз в день. Сначала давала 
мелкорубленные вадреные яй
ца. На третьи сутки стала 
прикармливать их творого.м, 
кашей. В каждый этот корм 
я  подмешивала мелжо изруб
ленную свежую крапиву. 
Кроме того, давала минераль
ную подкормку —  измель
ченную в порошок яичную 
скорлупу, песок, выщелочен
ную золу.

Цыплята с первых дней содержались в 
ящиках-клетках отдельными группами 
по 60— 70 в каждом.

Через декаду стала, кормить цыплят 
пять раз в день, а с 1,5-мееячного воз
раста —  четыре раза в день. Приходила 
на ферму в 6 часов утра, чистила поме
щение и первое кормление птиц начина
ла с 7 часо'в утра. В пятимесячно.ч воз
расте петушки уже весили 1 килограмм 
20 граммов. Их я отделила ж сдала на 
мясо, оставив лишь нужное количество. 
Из выращенных цыплят молодок оказа
лось 230 голов. Большинство из них я 
отобрала в продуктивную группу. Зимой 
они содержались вместе с другими кура
ми.

В последующий год я вновь произвела 
отбор кур. Таким образом, я заменила 
все поголовье кур на более продуктив
ный молодняк.

Для воспроизводства стада оставляю 
птицу е развитым костяком, с живым 
весом не менее 1,2— 1,5 килограмма с 
хорошо выраженной пигментацией на 
клюве, ногах, хорошим оперением.

В возрасте 5,5 месяца молодки начи
нают нестись. В этот период на кормле
ние птицы обращаю особое внимание.

На осенне-зимний период у нас уста
новлен следующий распорядок дня: в 6 
часов утра —  раздача корма (цельное 
зерно и зерновые отходы —  50 процен
тов дневной дачи). В 7 часов начинается 
уборка помещения, с 11 часов —  подго
товка кормов к скармливанию. Второе 
кормление начинзется в 1 час дня. Ку-

игл хвои и поваренной соли. В 6 часов 
вечера птице задается цельное зерно и 
зерновые отходы (50 процентов дневной 
дачи).

Суточный рацион состоит из 55 грам
мов овса, 35 граммов овсяной муки, 10 
граммов пшеничных отрубей, 40 граммов 
картофеля, 5 граммов сенной трухи 
(лист), 10 граммов свежей капусты, 10 
граммов сенной щж-и из клевера и кра
пивы теневой сушки, 3 граммов измель
ченных игл хвои, 3 граммов мела, изве
сти, 1 грамма поваренной соли.

Кроме этого, в отдельных кормушках 
постоянно нахо.гатся минеральная под
кормка (старогашеная известь", выщело- 
•ченная зола, пережженные кости), а 
также речной песок с мелким гралием, 
необходимые для перетирания корма. 
3ej)HO даю курам пророщенным, это в 
зимний период восполняет недостаток ви
таминов в организме птицы.

В летний период птица большую часть 
времени нлходится на выгуле, где в до
статочном количестве получает зерновые 
и сочные корма.

Куры также получают рыбные отхо
ды, главным образом, головки частико
вых рыб. Даю их из расчета 1,5 ведра 
на отделение, предварительно измельчен
ные в смеси с вареным картофелем и 
отрубями. Из минеральной подкормки в 
пО'Следнее время меньше всего стала да
вать древесный уголь, так как мне 
стало известно, что он поглощает имею
щиеся в организме витамины. Задаю его 
лишь курам при расстройстве кишеч
ника.

На ночь .даго курам исключительно су
хой корм, большей частью зерно или 
зерновые отходы.

Куры несутся на нашей ферме круг
лый год. Сейчас в среднем собираю за 
день 300— 310 яиц. В апреле, мае, ию
не начнется массовая кладка яиц. К 
этому периоду я сейчас готовлюсь осо
бенно внимательно.

Заслужив зваише «Лучшая птичница 
области», я стремлюсь в 1957 году —  
во втором году шестой пятилетки— пре
высить достигнутый показатель по про
изводству яиц.

А. МАРИЛОВА, 
птичница копуоза имени Сталина, 

Колпашевского района.

ДОМ ОВ ДЛЯ ТРУДЯЩИХСЯ
Коллектив Батуринской верфи до ны

нешнего года занимался лишь строитель
ством мелкого несамоходного деревянно
го флота.

Но в декабре прошлого года из глав
ка пришло распоряжение часть оборудо
вания л людей перевести на изготовле
ние восьмиквартирных домов. По плану 
на 1957 год наш коллектив должен сде
лать 40 домов.

Это задание обрадовало и встревожило 
коллектив. Ведь работники верфи никог
да не готовили деталей для домов. Дело 
это новое, требует перестройки.

Коллектив обсудил новые задачи. Ос
новная работа ложилась на столярный 
цех. Работникам у пилорамы и кузнеч
но-механического участка много пере
страиваться не надо. Они будут выпу
скать брусья и металлические крепле
ния. Столяры же должны делать рамы, 
двери, косяки. Коллективу столярного це  ̂
ха надо менять весь технологический 
процесс. Увеличивается и объём его 
работы.

Столярный цех переведен на три сме
ны; в нем укрупнены бригады, пропзве- 
дена перестановка оборудования. Изготов
лено своими силами несколько фрез для 
фигурного станка.

Между бригадами развернуто социали
стическое соревнование за успешное вы

полнение плана по домостроению к 40^-й 
годовщине Октября. Большинство рабо
чих тр^^дится высокопроизводительно. 
Наибольших успехов в соревновании до
биваются бригады сто.ляров, которыми 
руководят тт. Аболинш и Смехов. Их 
средняя выработка 160 процентов нормы 
в смену.

Чтобы ускорить производственный 
процесс, рабочие и инженерно-техниче
ские работники изготавливают различные 
шаблоны и приспособления, обеспечива
ющие повышение производительности 
труда и хорошее качество изделий.

Январский план по домостроению кол
лектив верфи выполнил на 127 процен
тов. Более высокие показатели были в 
феврале. Судостроители подготовили к 
отправке 10 домов.

Первенство в соревновании держит 
кузнечно-механический участок, возглав
ляемый Н. И. Глушковым. Кузнец тов. 
Сидорский из этого цеха сконструировал 
специальное приспособление для поделки 
хом5"гов регелей. Это приспособление ус
корило в 2 раза производственный про
цесс.

Коллектив Батуринской верфи стре
мится использовать все возможности, 
чтобы выполнить обязательства в сорев
новании в честь Великого Октябоя.

А. ЗЯБРЕВ.
- □  □  □ -

Строго соблюдать трудовое 
занонодательотво

Письмо в редакцию
Кодекс законов о труде, регулирующий 

трудовые отношения рабочих и служащих 
и определяющий их права и обязанности 
по отношению к администрации, обязаны 
строго соблюдать все граждане нашей 
страны. Однако некоторые руководители 
предприятий и учреждений встали на 
путь нарушения советского трудового за
конодательства.

В 1956 году народный суд 1-го участ
ка Молчановского района рассмотрел мно
го дел о восстановлении незаконно уво
ленных с работы, о взыскании невыпла
ченной зарплаты, компенсации за неис
пользованный отпуск, и работу в празд
ничные дни, за сверхурочную работу. 
Суд вскрыл факты грубого нарушения 
трудового законодательства.

Работница Молчановского стройучастка 
тов. Майкова предъявила администрации 
предприятия иск об оплате за сверхуроч
ные работы. Суд установил, что Майкова 
с 6 сентября 1955 года по 14 марта 
1956 года ежедневно перерабатывала по 
7 часов. Суд взыскал в ее пользу со 
стройучастка значительную сумму денег.

Решением суда был восстановлен в 
должности со взысканием денег за вы
нужденный прогул моторист катера мол- 
чановской конторы «Заготекот» тов. За
варзин.

Всю навигацию прошлого года Завар
зин работал хорошо, справлялся со свои
ми обязанностями. А когда кончилась на
вигация, управляющий конторой тов. Щу
ка вдруг решил, что Заварзин к работе 
не пригоден. Местный комитет вместо то

го, чтобы передать жалобу Заварзина на 
РКК, рассмотрел ее на своем заседании 
и... утвердил приказ управляющего, на 
что, кстати. Ой не имел права. В резуль
тате инвалид ВОЙНЫ, отец четырех детей 
вынужден был в течение 50 дней оста
ваться без работы.

На путь нарушения трудового законо
дательства встал председатель Тунгусов- 
ского сельпо тов. Гладких, который неза
конно уволил с работы продавца Паргаа- 
кову. Даже решение народного суда о вос
становлении ее на работе тов. Гладких 
отказывался выполнить. Вследствие это
го нарруд с момента' вступления решения 
в законную силу и по день восстано.'.’ле- 
ния Паршаковой на работу взыскал с 
Тунгусовского, сельпо в пользу потерпев
шей 2.823 рубля.

Грубо нарушает советские законы о 
труде председатель Молчановского сельпо 
тов. Калинович. Об этом хорошо знают в 
правлении Молчановского райпотребсоюза 
и райкоме профсоюза потребкооперации, 
но никаких мер не принимают.

При рассмотрении дел было установле
но, что увольнение Заварзина, Паршако
вой и других являлось замаскированной, 
формой избавления от лиц, неугодных ад
министрации.

Подобные факты не должны повто
ряться. Даже малейшее нарушение трудо
вого законодательства не может быть тер
пимо.

Г. ГАЛУЗИН, 
народный судья 1-го участка 

Молчановского района.

П Р А К Т И К А  У Ч А Щ И Х С Я
в 451-й группе 2-го года обучения 

Томского электроиеханлческого техникума 
началась практика при механической ма
стерской своего техникума. Во вре
мя практики учащиеся ознакомятся со 
многими марками современных станков и

научатся на них работать.
В следующем семестре практика npo-i 

длится, и затем учащимся будут приезое- 
ны квалификационные разряды.

С процессом литейного дела учащиеей 
ознакомятся на заводе «Сибэлектромогор»'^
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О б щ е г е р м а н с к а я  
к о н ф е р е н ц и я  р а б о ч и х

Томский электромеханический завод' 
имени В. В. Вахрушева.

На снимке: фрезеровщица цеха № 1 
Анна Михайловна' Бузовкина. В первом 
году шестой пятилетки она выполнила 
более двух годовых норм. В этом году 
Анна Михайловна увеличила производи
тельность труда. В январе и феврале 
передовая работница выполнила нормы 
вы»’аботкн на 255 процентов.

На снимке: А. М. Бузовкина.
Фото Ф. Хитриневича.

■5(

Рост сбер&шений 
трудящихся

За два месяца тек-ущего года план 
первого квартала по привлечению средств 
населения во вклады значительно пере- 
вьгаолтгили сберегательные кассы Алек- 
сандроБОКого, Васюганского, Зырянского, 
Еаргасокского, Кожевниковского, Молча- 
ноБСКото, Парабельского, Парбигского, 
Чаинского .районов и г. Еоляашево. В 
сберегательных кассах области за этот 
период остаток вкладов населения увели
чился на 18 миллионов 341 тысячу руб
лей, в том числе по городу Томску— на 
4 миллиона 363 тысячи рублей

П. КАРПЕНКО.

С В О Д К А
о ходе выполнения плана ремонта 

тракторов и комбайнов по МТС 
Томской области 

на 10 марта 1957 года
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1 Высокоярская 112,9 60
2 Асиновская 116,9 51
3 Чаинская 103 88,8
4 Галкинская 112,8 30

5 Громышевская 103,9 58,5
6 ВороноБСкая 107,8 15,7
7 Красноярская 121 —

8 Парабельская 105,2 25
9 Коломинсная 105,8 12,5

10 Пудинская 108,3 —

11 Петропавловская 100 27,2
12 Митрофановская 106,6 5
13 Корниловская 106,8 —

14 Павбигская 102 ■ 11,5
15 Пышкинекая 105,8 —

16 Туганская 102,4 —
17 Старицьшская 100 11,1
18 С'^рянсиая 102 —
19 Юваликская 89,2 42,1
20 Тунгусовская 96,8 19
21 РЛалчаноЕская 100 —

22 Рождественская 100 —

23 Баткатская 100 —

24 Чнлинская 89,4 25
25 Гусевская 100
26 Сергеевская 100 —

27 Томская 98 3.7
28 Кривошеинская 100 —

29 Рыбаловская 97,8 —

30 Чердатская 96,7 —

31 Крыловская ЛМС 92,8 —

32 Ключевская 82,8 17,3
33 Гынгазовская 90,2 —

34 Поросинская 88
35 Турунтаевская 87,5 —

36 Чажемтовская 86,4 ----*

37 Светлянская 80,7 —

38 Уртамская 80,3 —

БЕРЛИН, 10 марта. (ТАСС). В 
Лейпциге состоялась пятая обще- 
германская конференция рабочих. 
В работе конференции приняли 
участие 1.300 делегатов, из них 
1.150 делегатов из Западной Гер
мании. Хотя для участия в конфе
ренции были приглашены предста. 
вители правления объединения 
профсоюзов Западной Германии и 
правления СДПГ, ни те, ни дру
гие на конференцию не прибыли.

Конференция обсудила вопросы 
борьбы за мир и безопасность, 
против германского милитаризма, 
за воссоединение Германии.

С докладом на конференции вы
ступил один из западногерманских 
членов Постоянного комитета по 
созыву общегерманскнх рабочих 
конференций.

Значнтельнучо часть своего до
клада оратор посвятил документу, 

«подгоговленном.у Постоянным ко
митетом и представленному на одобре
ние конференции. В этом документе 
рассматриваются основные внутригер- 
мансние вопросы и вопросы немецкого 
рабочего движения.

В заключение состоявшихся прений 
выступил первый секретарь Централь
ного Комитета Социалистической еди
ной партии Германии В. Ульбрихт.

Касаясь проблемы воссоединения 
Германии и в этой связи предложений, 
выдвинутых 30 пленумом Центрального 
Комитета СЕПГ, В. Ульбрихт особо под
черкнул значение уртановлення единст
ва действий немецкого рабочего класса.

Это нелегкая задача, сказал он, она 
требует терпеливой и последо'Вате.чьной 
бррь'бы. Для ее разрешения необходимо 
пре/кде всего разоблачать лживую про-

паганду западногерманской буржуазии 
и разъяснять роль Германской Демо
кратической Республики как оплота в 
борьбе за мир и демократию.

В заключение В. Ульбрихт призвал 
западногерманских рабочих во время 
предстоящих выборов в бундестаг изме
нить соотношение сил в Западной Гер
мании и нанести на выборах поражение 
партии ХДС. Из этого движения на вы
борах, сказал он, долнсно затем раз
виться народное движение, которое мог
ло бы создать также и в Западной Гер
мании предпосылки для мирного и де
мократического воссоединения Герма
нии.

С большим воодушевлением участни
ки конференции одобрили обсужденный 
в ходе прений документ: «Путь и цель 
немецкого рабо'чего нларса». В этом до
кументе указывается на опасность, ка
кую представляет собою империалисти
ческое и милитаристское развитие в За
падной Германии для немецкого рабоче
го класса, для всей нации и для мира 
во всем мире, и пощгеркиваетсл, что 
необходимыми предпосылками для раз
решения германского вопроса в интере
сах большинства немецкого народа я^  
ляется -изменение условий в Западной 
Германии, отмена воинской повнннос*ги, 
выход из НАТО, лишение власти моно
полистов, милитаристов и реваншистов.

Немецкий рабочий класс, указывает
ся в документе, в состоянии осущест
вить эти требования, если он будет 
един и будет действовать решительно. 
Интересам рабочего класса может отве
чать лишь создание единой, миролюби
вой, демократической и прогрессивной 
Германии, в которой вся власть исхо
дит от народа и где решающее влияние 
оказывает рабочий класс.

Протест Египта генеральному 
секретарю ООП

КАИР, 11 марта. (ТАСС). Генераль
ный директор Управления информации 
Хатем заявил, что правительство Егип
та направило генеральному секретарю 
ООН Хаммаршельду протест против 
превышения чрезвычайными вооружен
ными силами ООН их полномочий, ^уста
новленных Генеральной Ассамблеей 
ООН и одобренных Египтом. Египет 
также заявил протест в связи с тем, 
что чрезвычайные вооруженные силы 
ООН открыли огонь по мирному насе
лению сектора Газы.

Хатем добавил, что Египет согласил
ся на присутствие чрезвычайных воору
женных оил ООН на его территории на 
условии, что их -задачей является,^ как 
это было определено Генеральной Ас
самблеей, наблюдение за прекращением 
огня и продвижение вслед за отходящи
ми израил|>скими войсками к линии пе
ремирия. Египет, подчеркнул Хатем, не 
согласен, чтобы на чрезвычайные воору
женные силы ООН возлагалась какая- 
либо другая задача, кроме этой.

Подрывная деятельность СШ А против 
Чехословацкой Республики

ПРАГА, I I  марта. (ТАСС). Как сооб
щает Чехословацкое телеграфное агент
ство, газета «Обрана лиду» поместила 
интервью министра внутренних дел Че
хословакии Рудольфа Барака в связи с 
обсунсдением в ООН вопроса о подрыв
ной деятельности США против стран 
социалистического лагеря.

Р. Барак отметил, что в конце прош- 
■чого года западные агрессивные круги 
приступили к осуществлению широко 
задуманного заговора против дальней
шего ослабления международной напря
женности. Этот заговор натолкнулся на 
усиленную бдительность чехословацкого 
народа, в результате чего ряд опасных 
агентов был разоблачен.

Представители Чехословакии, сказал 
Р. Барак, предложили ООН обширный 
и убедительный материал об американ
ской подрывной деятельности», в Чехо- 
словакш!. и эти факты не может изме
нить то, НТО американское большинство 
в ООН отклонило резолюцию, проект 
которой в интересах укрепления мира 
был внесен. Советским Союзом. Не уди
вительно, что против этой резолюции 
го.чосовал, например, представитель 
Франции. Недавно чехословацкие орга
ны безопасности разоблачили опасного 
агента, работой которого руководи.ча 
французская разведка, но который дей
ствовал в соответствии с линией амери
канской подрывной деятельности против 
Чехословакии.

Американская подрывная деятель-

ность, сказал Р. Барак, не ограничи
вается засылкой шпионов, она исполь
зует радиопередачи враждебного содер
жания, запуск шаров и печатную пропа
ганду всех видов. Заслуживает внима
ния тот факт, что американские органы 
в начале этого года приступили к кон
фискации всей литературы, посылаемой 
нашими гражданами родственникам и 
знакомым, проживающим в США. Так, 
например, «Бабушка» Вожены Немцо
вой, стихи Яна Неруды, произведения 
Алоиса Ирасека’ и Карела Чапека, да
же кирилло-мефодьевский календарь 
были «официально» объявлены в США 
подрывной коммунистической литерату
рой. В то же время в нашу страну ор
ганизованно в разные адреса посылают
ся с Запада тысячи листовок и других 
печатных материалов подрывного ха
рактера, которые наши граждане сдают 
в органы безопасности. Само собой 
разумеется, мы не так представляем 
себе свободный обмен информацией.

Затем Р. Барак рассказал о методах 
иностранных агентов и об их целях. Он 
отметил, что почти все арестованные 
агенты прошли специальную подготовку 
на шпионских курсах и в школах, рас
положенных на территории Федератив
ной Республики Германш! и в Запад
ном Берлине. Иностранные агенты стре
мятся прежде всего получить сведения 
о чехословацких вооруженных силах, 
важнейшие сведения экономического ха
рактера и т. д.

Р о с т  ц е н  в Н о р в е г и а
возросли на 339 проц., некоторые сор
та мяса — на 230 проц., маргарин 
на 199 проц., сахар — на 120 проц., 
хлеб — на 100 проц.

Газета пишет, что в среднем норвеж
ские домохозяйки теперь до.чжны пла
тить в 2 с лишним раза больше за про
дукты питания, чем в 1949 году.

ОСЛО, 11 марта. (ТАСС). Газета 
«Дагбладет», ссылаясь на официальные 
данные, пишет, что стоимость жизни в 
Норвегии за последние восемь лет воз
росла в среднем на 50 процентов. Од
нако, продолжает газета, ряд товаров 
широкого потребления вздорожал зна
чительно больше. ^Так, цены на кофе
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революции
в. СОЛОВЬЕВА, 

ассистент Томского 
госуниверситета.
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Накануне февраля 1917 года Томск 

■—  административный центр Томской гу
бернии и один из ку,дьтурных центров 
Сибири —  был городом со слабо развитой 
промышленностью. Рабочие составляли 
незначительный процент населения горо
да. Большая их часть работала на пред
приятиях кустарного If полукустарного 
типа. В городе располагался сформирован
ный за годы войны многочисленный гар
низон, насчитывавший 70 тысяч солдат. 
Это были преимущественно вчерашние 
крестьяне. Значительную массу НАСе- 
.дения города составляли . купцы, ремес
ленники, чиновничество. ^

Положение трудящихся Томска (пре
жде всего рабочих) было крайне тяже
лым. Жестокая эксплуатация, дороговиз
на, безудержная спекуляция, квартирный 
кризис, усилившиеся в годы войны, ло
жились огромной тяжестью на плечи 
трудящихся. Нетерпимо тяжелым стало в 
годы войны' положение крестьянства.

Среди томских рабочих и солдат рос.ли 
революционные настроения.

Накануне Февральской рево.тюции за
метно оживилась работа томских больше
виков среди рабочих. Но особенно широ
кий размах дриобрела революционная

пропаганда среди солда? гарнизона. Боль
шевики из Военно-социалиртического со
юза, организованного в 1916 году моби
лизованными в армию политическими 
ссыльными Нарыма, настойчиво разъяс
няли солдатам ленинское положение_^ о 
превращении .империалистической войны 
в гражданскую, поднимали их_̂  на борьбу 
против царизма. В Томске работали в то 
время такие ви,дные большевики, как 
Hi Н. Яковлев, В. Н. Еосарев, И. Л. На- 
ханович, А. Ф. Иванов, А. И. Беленец, 
В. М. Бахметьев и другие.

В измученных эксплуатацией, войной 
рабочих и солдатских массах Томска ре
волюционные идеи находили горячий от
клик.

27 февраля 1917 года (даты в статье 
приводятся по старому стилю) под напо
ром революционных рабочих, крестьян и 
солдат пало царское самодержавие.

Местные представители царской вла
сти, питавшие надежду на разгром вос
ставших рабочих и солдат в Петрограде, 
попыта.дись скрыть известия Февраль
ской буржуазно-демократической револю
ции. На совещании высших чиновников 
губернии во главе с губернатором было 
решено задержать опубликование получен
ных телеграмм о событиях в Петрограде. 
Несмотря на это, известия о революции 
проникали в широкие массы. Через одного 
из работников телеграфа содержание по
лученных телеграмм сразу же стало из
вестно рабочим -железнодорожной станции 
Томск-П. Городское население то.лпами 
собиралось у редакций местных газет, 
требуя разъяснений о положении в стра
не. Вечером 2 марта тремя особыми вы
пусками в Томске были опубликованы все 
телеграммы о событиях в Петрограде.

Известия о революции всколыхнули 
все население города, особенно широкий 
отклик и горячее одобрение события в 
Петрограде встретрди среди рабочих и 
солдат. Несмотря на приказы начальни

ка томского гарнизона, требовавшие от 
солдат и офицеров соблюдать «порядок и 
спокойствие», среди солдат развертыва
лось широкое движение в поддержку 
восставших петроградских рабочих и сол- 
дат.

Ночью со 2 на 3 марта на одной из 
квартир большевики приготовили крас
ное знамя, которое на другой день было 
поднято в казармах.

3 марта большевики пошли в казармы 
для проведения разъяснительной работы 
среди солдат. Солдаты, горячо от
кликнувшиеся на призыв присоеди
ниться к восставш м петроградскому 
гарнизону и петроградским рабочим, при
нимали резолюции о поддержке рабочих 
и солдат Петрограда в их борьбе с само
державием. В 18 и 39 полках началась 
подготовка к  вооруженному выступле
нию; солдаты разобрали винтовки, разби
ли цейхгаузы и взяли оттуда патроны, 
разогнали выстрелами офицеров, пытав
шихся помешать вооруженному выступле
нию. Хотя вооруженное выступление и не 

состоялось, но солдаты отказалпсь вы
полнить требование офицеров о сдаче 
оружия.

Днем 3 марта состоялась многотысяч
ная демонстрация солдат. Вместе с солда
тами выступи.ли и рабочие. В гор̂ оде на
чались аресты жандармов, полицейских и 
шпиков, а в гарнизоне —  особенно реак
ционно настроенных офицеров; с учреж
дений снимались царские гербы и вензе
ля.

После Февральской революции в Том
ске, как и повсюду в стране, создалось 
двоевластие. С одной стороны, был 
создан местный орган буржуазной 
власти —  «временный комитет обще
ственного порядка и безопасности». 
Рабочие и солдаты Томска по инициа
тиве большевиков создали органы сво
ей власти —  Советы. В течение несколь
ких дней (с 3 по 6 марта) при непосред-

„Мы хот им , чтобы С уэцкий канал  
был открыт в крат чайш ий срок^^‘

Интервью Насера редактору индийской газеты
КАИР, 10 марта. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Аш-Шааб», в интервью 
главному редактору индийской ежене
дельной газеты «Блитц» Р. Каранджия 
президент Египетской Республики Га- 
маль Абдель Насер, отвечая на вопрос 
о Суэцком канале, сказал: «Так назы
ваемая проблема Суэцкого канала вы
думана Англией й Францией для того, 
чтобы напасть на Египет, разрушить 
арабский нациоталиэм и вновь оккупи
ровать Средний Восток. Для них во
прос заключался не в с.удоходст1ве или 
пользовании каналом. Они хотели, что
бы мы Не смогли управлять каналом и 
с этой целью отозвали иностранных 
лоцманов. Но' когда их план провалил
ся и мы обеспечили нормальное судо
ходство, они совершили на нас нападе
ние и блокировали канал. Все это по
казывает, что в то время, когда мы 
стремились обеспечить судоходство по 
каналу, они хотели этому помешать и 
действительно этого добились».

Далее президент Насер сказал; «Что 
касается нас, "го мы заявляем, как это 
мы заявляли и ранее, о своей верности

Конвенции 1888 года и о желании со
трудничать с пользователями каналом в 
рамках сохранения нашего суверените
та и национального достоинства. Поли
тический конфликт создан противной 
стороной. Для нас проблемы Суэцкого 
канала не существует. Мы желаем, что
бы была закончена расчистка канала, и 
сотрудничаем в этом вопросе с Объеди- 
ненньаш Нациями, так как мы хотим, 
чтобы канал был открыт в самый крат
чайший срок. Мы заверяем пользовате
лей каналом, что судоходство будет 
осуществляться свободгю без каких-ли
бо препятствий с нашей стороны».

Отвечая на вопрос о возможности 
прохождения по каналу английских и 
французских судов, Насер сказал: «Я 
информировал генерального секретаря 
ООН о нашей готовности разрешить 
прохождение по каналу английских и 
французских судов в обычном порядке 
при условии, что сборы будут пол- 
•ностью уплачиваться египетской ^адми
нистрации Суэцкого канала. Любой дру
гой порядок привел бы к дискримина
ции стран — пользователей каналом».

Р е ш е н и е  е г и п е т с к о г о  п р а в и т е л ь с т в а
КАИР, 11 марта. (ТАСС). Генераль- Правительство Египта постановило,

ный директор 'Управления ин |ю рм цш 1 египетская администрация должна
Хатем объявил, что египетское прави
тельство назначило генерал-майора Ха- немедленно приступить к исполнению
сана Абдель Латифа адаиотстративньш обязанностей в секторе Газы,
губернатором сектора Газы.

П о л о ж е н и е  в Г а з е
КАИР, 11 марта. (ТАСС). Египетские 

газеты пишут, что население сектора 
Газы требует передачи управления сек
тором Газы в руки египетской админш 
страции, как это было до израильской 
агрессии. Печать сообщает, что вчера с 
утра в Газе, Рафахе и Хан-Юнисе со
стоялись многотысячные демонстрации, 
участники которых требовали немедлен
ного восстановления египетской админи
страции и выражали протест против 
плана интернационализации сектора 
Газы. Демонстранты несли флаги Еги
петской Республики и портреты прези
дента Гамаль Абдель Насера.

Все газеты сообщают, что вчера в 
Газе между демонстрантами и воискми  
чрезвычайных вооруженных сил ООН 
произошли столкновения. Демонстр^анты 
собрались перед штабом чрезвычайных 
вооруженных сил ООН, где в это время 
находился командующий войсками ге
нерал Бэрнс, и провозглашали лозунги 
в честь Египта и арабской солидарно
сти, против интернационализации секто
ра Газы.

Газета «Аль-Ахрам» пишет, что ког
да палестинский юноша Мухаммед 
Эль-Мушареф попытался укрепить над 
штаб-квартирой ООН египетский флаг, 
канадские солдаты открыли по нему 
огонь. Мухаммед Эль-Мушареф получил 
два пулевых ранения и доставлен в

госпиталь в тяжелом состоянии. Газета 
пишет, что были ранены также трое 
других демонстрантов. Командование 
чрезвычайных вооруженных сил ООН 
вызвало в город поднренление и объя
вило о введении комендантского часа. В 
городе введено чрезвычайное положе
ние. _

Сообщается, что генерал Бэрнс на
значил командующего датскими войска
ми полковника Энгхолма военным гу
бернатором сектора Газы. Муниципали
тет Газы объявлен распущенным. 
Командующий войсками ООН в Га'зе 
шведский полковник Лундквист заявил, 
что в секторе Газы будет создано «вре
менное управление».

Газета «Аль-Ахрам» сообщает также, 
что войска ООН в Газе использовали 
против демонстрантов гранаты со слезо
точивым газом и стреляли через головы 
демонстрантов из автоматов. По сооб
щению газеты «Аль-Гумхурия», канад
ские и норвежские войска открыли 
огонь по демонстрантам и ранили мно
гих из них. Специальный корреспондент 
газеты «Аль-Гумхурия» передает из 
Газы, что какой-то канадский солдат 
нанес одному из демонстрантов штыко
вую рану. Газета сообщает, что в город 
введены танки. Как пишет газета «Аш- 
Шааб», обстановка в секторе Газы ос
тается исключительно напряженной.

Сессия совета 
СЕАТО в Канберре

;НЬЮ-ЙОРК, 11 марта. (ТАСС). По 
сообщениям из столицы Австралии —  
Канберры, сегодня там открылась 3-я 
ежегодная сессия совета СЕАТО. В ра
боте сессии принимают участие делега
ции стран, входящих в этот военный 
блок, а именно США, Англии, Фрда- 
ции, Австралии, Новой Зеландии, Па
кистана, Таиланда и Филипптш. Делега
цию США возглавляет государственный 
секретарь Даллес. Главами делегаций 
большинства других стран — участниц 
сессии являются таюке министры 
иностранных дел.

Как видно из сообщений печати, 
главная задача нынешней сессии совета 
СЕАТО состоит в координировании во
енных приготовлеьгай стран СЕАТО и 
разработке новых мер, имеющих целью 
поддержать все более расшатываюпще- 
ся позиции западных колониальных 
держав в этом районе земного шара.

В частности, сообщалось, что на этой 
сессии будет рассмотрено «положение в 
Индонезии», хотя Индонезия не имеет 
никакого отношения к СЕ.А.ТО, Это ре
шение инициаторов нынешней сессии 
совета СЕАТО вызвало в Индонезии 
возмущение и было охарактеризовано 
индонезийской общественностью как 
грубое вмешательство во внутренние 
дела страны. Другцм вопросом, внесен
ным заправилами СЕАТО на рассмотре
ние совета, является «изучение положе
ния» в Таиланде и в Лаосе, где в по
следнее время имели место открытые 
выступления против деятельности 
СЕАТО.

Тревога колонизаторов, вызванная 
ростом национально-освободительного 
движения в странах Юго-Восточнои 
Азии, и их намерение усилить свое 
вмешательство в дела этих стран нашли 
свое отражегше в сегодняшнем выступ
лении государственного секретаря США 
Даллеса на открытии сессии совета 
СЕАТО. Да.ллес сделал в своем выступ
лении упор на военные мероприятия 
стран — участниц блока.

Государственный секретарь США 
пропагандировал «неуменьшающуюся 
важность» военной стороны СЕАТО и 
эффективность «совместного военного 
планирования» в этом блоке. При этом 
он заявил, что решимость Соединенных 
Шта'гов проводить в жизнь планы 
СЕАТО «подкрепляется силой».

Выступление американского государ
ственного секретаря содержало нападки 
на национально-освободительное движе
ние в странах Азии и обычные для аме
риканской дипломатии попытки запу
гать нейтральные азиатские государства 
«коммунистической угрозой».

Даллес не остановился при этом пе
ред грубой клеветой на миролюбивую 
внешнюю политику Советского Союза. 
Он старался представить в извращен
ном виде позицию Советского Союза в 
отношении событий на Среднем Восто
ке, а также опорочить предложения 
стран социалистического лагеря, на
правленные на расширение торговли и 
на оказание помощи слаборазвитым 

странам Азии.

Э р о з и я  п о ч в  — н а ц и о н а  л ь н о е  б е д с т в и е  СШЯ
НЬЮ-ЙОРК, 10 марта. (ТАСС). Как 

видно из сообщений америка11Ской пе
чати, эрозия почв в США, уже уничто
жившая миллионы гектаров пахотных 
земель, в последние годы в результате 
засухи приобрела характер националь
ного бедствия.

В результате выветрнваяия почв под 
угрозой уничтожения находятся около 
l2  миллионов гектаров. Особенно силь
но пострадали штаты .Колорадо, Канзас, 
Нью-Мексико, Оклахома и Техас. Часть 
земель здесь фактически превратилась 
в бесплодную пустыню.

В районах, страдающих от эрозии, 
резко упала урожайность сельскохозяй. 
ственных культур, в том числе кормо
вых. Так, в штате Канзас в 1956 году 
урожай пшеницы уменьшился почти на
половину. Из-за нехватки кормов в ря
де районов сокращается поголовье ско
та. В округе Сан-Анджело (штат Те
хас). который называют центром амери
канского овцеводства, поголовье овец 
сократилось на три четверти. От засухи 
пострадали поселки и города, экономи
ка которых связана с сельскохозяйст
венным производством. В них закрыва-

стбешом участии большевиков из Воен
но-социалистического союза и при огром
ной активности солдат организовался Со
вет солдатских депутатов томского гарни
зона. Создание Совета рабочих депутатов 
затянулось. Однако в конце марта в Том
ске был создан и Совет рабочих депута
тов.

Совет солда’(ч1ких депутатов томского 
гарнизона е самого начала находил
ся под сильным влиянием большеви
ков. В Совете же рабочих депутатов, а 
также и в руководстве рабочих профсою
зов, организация кого'рьтх широко развер
нулась с первых дней Февральской рево
люции, большинство вначале захватили 
меньшевики и эсеры, которые вели ли
нию на соглашение с буржуазией, тор
мозили дальнейшее развитие революции.

В первые же месяцы после свержения 
самодерлсавия, направляемые большеви
ками революционные рабочие и солдаты 
Томска широко развернули борьбу за 
восьмичасовой рабочий день, улучшение 
экономического положения, за демократи
ческие свободы и политические права.

Совет солдатских депутатов, ставший 
главным опорным пунктом большевиков, 
опираясь на 70-тысяФный солдатский 
гарнизон, уже на первом этапе револю
ции провел целый ряд революционных 
мероприятий в интересах народных масс. 
По настоянию Совета солдатских депута
тов в Томске была сформирована народ
ная милиция вместо старой полиции. Со
вет осуществил демократизацию гарнизо
на, начал борьбу со спекуляцией, органи
зовал помощь крестьянству губер
нии рабочей силой путем посылки 
солдат на полевые работы, возглавил на 
первых порах борьбу рабочих города за 
улучшение экономического положения, 
добился введения восьмичасового рабочего 
дня во всех мастерских и на заводах го
рода.

1 ются предприятия, магазины, мастер
ские.

По подсчетам печати, убытки ферме
ров от бедствия составляют миллиарды 
долларов. В одном только Техасе в 
1956 г. эти убытки достигли 750 мил
лионов долларов. Больше всего страда- 

I ют мелкие фермерские хозяйства. «Ты
сячи мелких фермеров, — писала газе
та «Лос-Анжелос тайме», — находятся 
прд угрозой разорения».

Печать сообщает, что десятки т^гсяч 
разорившихся фермеров уходят в город 
в поисках среДОтв.к существованию. В 
штате Техас 60 тысяч разорившихся 
фермерских семей пополнили в городах 
армию безработных.

В январе 1957 года после поездки по 
районам бедствия президент Эйзенхауэр 
предлоншл ассигновать 76 млн. долла
ров на помощь пострадавшим фермэ- 
рам. Газеты отмечали, что эти ассигао- 
вания являются мизерными и не могут 
исправить положения. По оценкам печа
ти, для ликвидации последствий бедст
вия нужны миллиарды долларов. Газета 
«Пост диопегч» назвала ' предложешге 
Эйзенхауэра «разочаровывающим». Ха-

В знамеш1тых Апрельских тезисах 
В. И. Ленин, исходя из своеобразия 
обстановки, сложившейся в России после 
Февральской революции, со всей ясностью 
и четкостью указал партии ж рабочему 
классу путь борьбы за перерастание бур
жуазно-демократической революции в ре
волюцию социалистическую. Апрельские 
тезисы В. И. Ленина помогли разобраться 
в сложной обстановке и томским больше
викам.

Руководствуясь Апрельскими тезисами 
В. П. Ленина и решениями _ VII Апрель
ской большевистской партийной конфе
ренции, томские большевики, укрепляя 
собственные ряды, весной и летом 1917 
года через Советы, профсоюзы, массовые 
митинги и собрания широко развернули 
работу по мобилизации масс на социали
стическую революцию, по разоблачению 
империалистической политики Временного 
правительства и соглашательства мень-. 
шевиков и эсеров. А после июльских со-- 
бытии, когда мирное развитие революции 
стало невозможным, большевики Томска, 
выполняя решения VI съезда большевист
ской партии, начали подготовку сил для 
участия в вооруженном восстании против 
Временного праЕттельства. В сентябре 
были разорваны организационные связи 
с меньшевиками, окончательно оформи
лась самостоятельная 1‘омская большеви
стская организация.

В ходе развития революции под руко
водством большевиков рабочие, солдат
ские и крестьянские массы Томска и гу
бернии все решительнее становились на 
путь революционной борьбы за свержение 
власти буржуазии. В октябре 1917 года, 
когда победило вооруженное восстание в 
Петрограде и было свергнуто Временное 
правительство, революционные рабочие и 
солдаты Томска встали на защиту социа
листической рево.1юции, а в декабре 
1917 года под руководством большевиков 
установили в г. Томске Советскую 
власть.

рактеряо, что и эту сумму конгресс 
урезал на 10 млн. долларов. На сове-' 
щанИ'И представителей штатов, постра
давших от засухи, в котором участво
вал президент Эйзенхауэр, фермеры 
требовали от правительства помощи в 
строительстве водохранилищ, создании 
полезащитных лесонасаждений, разра
ботке долгосрочных программ, гаранти
рующих фермеров от повторения в бу
дущем бедствий, вызьгеаемых засухой.

Однако, как видно из сообщений пе
чати, правительство США, расходую
щее миллиарды долларов на военные 
цели, не вняло голосу фермеров, кото
рым грозит разорение.

Голос народа Судана
КАИР, 12 марта. (ТАСС). В столице 

Судана — Хартуме состоялся 10 марта 
митинг, созванный «Национальным 
фронтом борьбы» Судана. По сообще
нию газеты «Аль-Маса», участники ми. 
тпнга решительно осудили «доктрину 
Эйзенхауэра» и высказались против 
принятия Суданом американской так 
называемой помощи. На миттщге было 
решено провести во время предстояще
го визита в Судан вице-президента 
США Никсона народные собрания, 
«чтобы разъяснить массам опасность 
американской политики в отношении 
Среднего Востока и Африки и для не
зависимости Судана».

Газета пишет, что. общественные и 
профсоюзные организации Судана раз
вернули кампанию протеста против 
предстоящего приезда Никсона. «Анти
империалистический фронт» опублико
вал заявление, осуждающее империали
стические договоры и соглашения и 
призывающее народные массы протесто
вать против визита Никсона в Судан.

Таиландский журнал 
призывает к выходу Таиланда 

из СЕАТО
ПЕКИН, 12 марта. (ТАСС). Как со

общает агентство Синьхуа, таиландский 
еженедельник «Массы» поместил 
статью, содержащую призыв к выходу 
Таиланда из СЕАТО. Журнал отмечает, 
что участие Таиланда в СЕАТО вовле
чет страну в войну и что СЕАТО яв
ляется орудием империалистов для ус
тановления военного и экономического 
господства в Таиланде.

Участие в СЕАТО. пишет журттал, ло
жится тяжрлым бременем на государст. 
венный бюджет страны. Дальнейшее 
участие Таплаида в СЕАТО превратит 
его в колонию американского империа
лизма. А народ этого не яселает.

Касаясь вопроса о Кашмире, ежене- 
. дельник пишет, что требование Паки
стана о совместной борьбе участников 
СЕАТО, в том числе и Таиланда, про
тив Индии противоречит стремлениям 
таиландского народа. Поэтому, говорит
ся в статье, таиландское правительство 
должно учесть требования _  и интересы 
народа и не принимать участия в тем
ных замыслах империалистов, направ
ленных на нарушение нейтралитета 
Индии,.
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в  коллективе цеха 
№  12 томского завода 
«Сибэлектромотор» 
все шире разверты- Щ 
вается социалистиче
ское соревнование в 
честь сорокалетия Ве
ликого Октября. В це
хе нет- рабочих, не 
выполняющих норм 
выработки.

Коллектив цеха до
срочно закончил вы
полнение двухмесячно
го плана, сэкономил 
4,5 тысячи рублей по 

фонду заработной пла
ты. а также много 
сырья и материалов. 
Особенно хорошо ра
ботают маляры ,Е. Я. 
Нэфельд, А. И. Ива
ненко, 3 . Т. Игнатье
ва, В. В. Курбанова, 
слесари - оформители

' I

ЭТО НЕ ДОЛЖНО ПОВТОРИТЬСЯ

В. с. Клюев, в. П. 
Гурский, в. М. Тиха- 
нов. Они вырабатьгаа- 
ют До трех норм в 
смену.

На снимке: в цехе 
№ 12 (слева напра

во)—маляр 3. Т. Иг
натьева, слесарь- 
оформитель В. М. Ти- 
ханов, маляр В. В. 
Курбанова.

Фото Ф. Хитриневнча

‘Ч .ш т л т е л ш  p a c c j ^ & 3 J b i B a , s o T

С В О И М  и  С И Л А М И
Летом прошлого го

да общее собрание 
жильцов нашей усадь
бы, обсуждавшее во
прос о ремонте дома и 
благоустройстве дв ор а ,. 

решило, что многие 
работы мы можем вы- ■ 
полнить своими сила
ми, не дожидаясь по
мощи домоуправления.

От слов быстро пе
решли к делу. До кон
ца года построили но
вые ворота с двумя 
калитками, 21 метр 
досчатого забора, со
орудили помойную
яму, мусорный ящик. 
Кроме того, мы за
стеклили много окон и 
засыпали траншею

теплотрассы, которая 
проходила через нашу 
усадьбу. Было выпол
нено много других 
мелких работ. Среди 
нас нашлись и плотни
ки и стекольщики. 
Кузнец тов. Кузьмин 

выковал все металли
ческие детали к воро
там. Хорошо работали 
тт. Прохоренко, Кор- 
неенко, Большанин и 
другие.

В конце года, под
ведя итоги проделан
ной работы, мы наме
тили план на 1957 год. 
В частности, решили в 
новом году построить 
крыльцо для обоих 
этажей, отремонтиро

вать крышу, дымоход
ные трубы.

Мы сделали еще ма
ло. Но этот опыт гово
рит о том, что. много 
ремонтных работ мо
гут вьшолнить сами 

квартиросъемщики, 
стоит только по-на
стоящему захотеть.

Мы довольны своей 
работой, которая при
несла пользу и нам п 
государству. Надеем
ся, что жители других 
усадеб последуют на
шему ппимепу.

А. МИХАИЛОВ, 
домком усадьбы 

№ 113 по улице 
Дальне.Ключевской.

(г. Томск).

ПРЕДОТВРАЩЕНА АВАРИЯ
Жена путевого обхоупгка Лидия Ива- 

иокна Ефреиенко, проходя по линии, об
наружила на 105 километре линии 
Томск —  Асино поврежденный рельс.

По следам 
неопубликованных 

писем

Она немедленно сообщила об этом брига
диру пути. Рельс был заменен, тем са
мым была предотвращена возможная ава
рия пассажирского поезда. Приказом на
чальника 23-й дистанции пути домохо
зяйке Л. И. Ефременко вынесена благо
дарность и выдана денежная премия.

Г. РАССКАЗОВ.

...Берлин. Больного юношу, завернутого 
в одеяла, на носилках несут в избира
тельный участок. Наивный, он верит обе
щаниям германских правых социал-демо
кратов и буржуазных политиканов обе
спечить мир и демократию. На лицах ок
ружающих его —  умиление. На носилки 
кладут деньги. Все это спешат заснять на 

i кинопленку, чтобы затем показать наро- 
;ДУ.

Но вот кадры не для широкой публи
ки —  они из секретного архива Крупна. 
По указанию тщеславного пушечного ко
роля снимают его громадные заводы, где 
изготовляются орудия истребления людей.

Под прикрытием лживых и лицемер
ных фраз о мире идет подготовка к  вой
не.

Рассказу о двух мировых войнах, о 
том, как и кем подготавливались они, по
священ новьш документальный фильм 
«Это не должно повториться», созданный 
киностудией «Дефа» в Германской Демо
кратической Республике.

Величайшие бедствия и ужасы принес
ли народам мировые войны. В первой ми
ровой войне погибло в два раза больше 
народа, чем за все войны, начиная с 
179(3 года. Вторая мировая воина была 
еще более разрушительной и истребитель
ной. По данным ООН, она принесла чело
вечеству огромные жертвы —  32 млн. 
убитых со.тдат, 15— 25 млн. человек 

гражданского населения, погибших в ос
новном от бомбежек. 26 млн. погибло в 
застенках и концлагерях. А сколько си-

Еадры кино показывают, как руками 
талантливого и трудолюбивого немецкого 
народа создаются гигантские заводы и 
сложные машины. Ыы видим, в каких тя
желых материальных условиях живут не
мецкие труженики. Кинофильм показыва
ет борьбу немецких рабочих за свои пра
ва, против войны, против эксплуатации. 
В фильме запечатлен ряд эпизодов, свя
занных с революционным рабочим движе
нием, а затем периодом наступления реак
ции и прихода фашистов к  власти.'

Животный страх крупных каяштали- 
стов перед ростом компартии и демокра
тических сил Германии, боязнь потерять 
свое господство и свои прибыли руково
дит жми, когда они делаютставку на фа- 
пгазм, на террор. Горит рейхстаг, мчатся 
на машинах гитлеровские молодчики, пы
лают на кострах книги, бесноватый фю
рер изрекает свои, бредовые идеи. Над че
ловечеством нависает смертельная опас
ность.

В 1иге наций выступает М. М. Литви
нов. Советский Союз в целях сохранения 
мира предлагает создать систему коллек
тивной безопасности. Но империалисты 
Запада занимают позицию «умиротворе
ния», они поощряют немецких агрессо
ров, натравливая их на Восток.

И вот по вине империалистов вторая 
мировая война началась. Горят города и 
села, толпы беженцев движутся по доро
гам Европы.

Преступная политика германских моно
полистов, политика потворствования аг-

рот, вдов, сколько потерянного здоровья! j рессору, проводимая империалистами За- 
Война была проклятием для народов, пада, дорого обошлась человечеству^ К 

Кто же был виновен в по<дготовке и раз- i 1941 году, опираясь на промышленный и 
вязывании мировых войн, в нарушении людской потенциал оккупированной Евро- 
всех но'рм международного права и чело- | пы, фашистская Германия представляла
веческои гуманности.' собой внушительную силу, перед которой

Многие эпизоды в фильме дают исчер- j не было уже серьезных противникО'В в 
пывающнй ответ на этот вопрос. Поста- | капиталистическом мире. Взоры всего че- 
новщики фильма, просмотрев 1,5 млн. | лов !̂чества были теперь обращены к 
метров пленок немецкого, советского. СССР.
польского и чехословацкого кино, отоора- 
ли много убедительных кадров. Все, что 
показано в фильме, —  это жизненная 
правда.

В фильме хорошо показан противоречи
вый путь развития германского народа и 
государства. Вот Берлин конца XIX и на
чала XX века. С глубоким волнением ви
дим мы впервые выступление Энгельса 
на собрании социал-демократов.

И мы с гордостью можем сказать, что 
наша Родина оправдала надежды челове
чества. В фильме запечат.теиы кадры 
разгрома немцев под Москвой и Сталин
градом. Американский генерал Макартур 
был вынужден заявить в то время: «На
дежды цивилизации опираются ̂ на достой
ные знамена доблестной русской армии...»

Народы не забудут уроков прошлого и 
своих великих жертв. В многотомных ма

териалах нюрнбергского процесса над 
главными немецкими военными преступ
никами есть такой документ. Заукель, 
один из организаторов угона людей из 
оккупированных областей, заявил: для 
того, чтобы обеспечить ведение сельского 
хозяйства в Германии «фюрер поручил 
мне доставить в Германию из восточных 
областей 400— 51)0 тысяч о-тборных, здо
ровых и крепких девушек». П фильм по
казывает, как гитлеровцы угоняют в раб
ство советских людей.

Фильм показывает, какую суровую 
школу прошел немецкий народ. Путь ми
литаризации и агрессии для Германии —  
это путь национального самоубийства. С 
190() по 1945 год Германия 20 лет за
тратила на подготовку войн и 10 лет на 
их проведение. 8 млн. немцев погибло в 
угоду интересам германских монополи
стов. Третья мировая война была бы для 
Германии подлинной катастрофой, привела 
бы к ее полному уничтожению. Вот поче
му лучшие силы немецкого народа ведут 
решительную борьбу за мир. Они высту
пают против ведущейся милитаризации з 
Западной Германии, против возрождения 
всякого рода реваншистских организаций, 
тон в которых задают бывшие гитлеров
ские офицеры.

Фильм заканчивается показом трудо
вых будней в ГДР, рассказом о тех, кто 
стоит на страже мира, решительно  ̂ вы
ступает против планов поджигателей но
вой войны.

Новый немецкий фильм обладает боль
шой обличительной силой. Всем своим со
держанием он призывает быть бдитель
ным к проискам врагов мира, учит тому, 
что народы мира могут ж должны сорвать 
замышляемые империалистами планы под
готовки новой мировой войны.

Б. МЕЛЕХИН,
кандидат юридических наук.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. .Чкалова.

13 марта — «Одна».
Назначенный на 14 марта спектакль 

«Одна» переносится на 20 марта. Взя
тые билеты действительны.

15 марта — «Нора»
Начало спектаклей в 8 часов вече

ра. • ■

А?

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
13 марта — новый художественный

фильм «На окраине большого города». 
Сеансы: 9-10, 11. 12-50, 2-40, 4-30,
6 - 2 0 ,  8 - 1 0 ,  1 0 .

14 марта — новый цветной художе
ственный фильм «Полюшко-поле». Се
ансы: 9, 12-55, 2-50, 4-45, 8-40, 10-35.

Документальный фильм «Это не дол
жно повториться». Сеансы: 10-55 и 
6-40 вечера. Цена билета 1 рубль.

Клуб имени Сталина. 13 марта — 
«На окраине большого города». Сеан
сы: 3. 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
13 марта. Большой зал — «На ок. 

р а и н е  большого города». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10.30. Малый зал — «Идол». Сеансы; 
12, 4, 6, 8, 10. Для детей — «Семеро 
смелых». Сеансы: 10, 2 часа дня.

СТУДИГй
■4

Извещения

Товарищи Бакин и Каминская, про. 
живающие по улице Белозерской в 
г. Томске, написали нам о том, что за. 
вод «Обозостроитель», включая элек. 
троустановки, систематически наруша. 
ет установленный режим работы, из.за  
чего понижается напряжение в элек. 
тросети.

Управляющая районным управлением 
«Томскэнерго» тов. Кочергина сообщи, 
ла редакции, что эйергосбытом на ди. 
ректора завода «Обозостроитель» тов. 
Лобачева наложен штраф.

Соревнуются конькобежцы Сибири 
и Дальнего Востока

в  одном из писем на имя редакции 
сообщалось о п.лохой доставке почты 
жителям деревни Балагачево, Пышки. 
но.Троицкого района.

Из Пышкино.Троицкого райкома 
КПСС нам сообщили, что меры приня. 
ты. Для доставки почты леспромхозом 
выделен почтальон.

В редакцию поступило письмо, в ко. 
тором рассказывалось о серьезных не. 
достатках в снабжении и удовлетворе. 
НИИ культурно-бытовых запросов рабо. 
чих лесопильного завода пос. Тазырбак, 
Пышкино-Троицкого района.

Из Пышкино.Троицкого рцйисполко. 
ма сообщили редакции, что меры по 
устранению недостатков приняты. В 
поселке Тазырбак открыт магазин, 
куда завезены необходимые продоволь. 
сгвекные и промышленные товары.

На лесопильном заводе отрегулиро
ван вопрос с выплатой заработной пла
ты и трудовой дисциплиной.

Проводятся ремонт радиоузла, вое. 
становление линии и радиоточек.

ИРКУТСК, 11 марта. (ТАСС), 
В течение двух дней на иркут
ском стадионе «Авангард» прохо
дили состязания на первенство 
Сибири и Дальнего Востока по 
конькобежному спорту. В них 
пр'иняли участие сильнейшие ско
роходы Омска. Новосибирска, 
Красноярска, Иркутска, Томской, 
Кемеровской, Читинской, Амур
ской и Магаданской областей, Ал
тайского, Хабаровского и Примор
ского краев, Бурят-Монгольской 
АССР и Тувинской автономной 
области.

Соревнования начались забегом 
женщин на дистанцию 500 мет
ров. Первое и второе места поде
лили представительницы иркут
ской команды инженер комбината 
«Востсибуголь» мастер спорта 
Альбина Тузова и учащаяся тех
никума физкультуры Алла Черем. 
ных. Их время— 49,1 секунды. 
А. Тузова вышла победительницей 
и в забеге на 1.500 метров. На

■дистанции 1.000 метров лучшее 
время показала представительни
ца команды Новосибирска Нина 
Живанова — 1 минута 43,1 се
кунды. Трехкилометровую дистан
цию выиграла новосибирская 
спортсменка Ангелина Тюсина.

По сумме очков многоборья 
первое место и звание чемпиона 
Сибири и Дальнего Востока по 
конькобежному спорту , на 1957  
год завоевала мастер спорта ин
женер комбината «Востсибуголь» 
Альбина Тузова.

Среди м.ужчин значительного 
успеха добился омский мастер 
спорта Владимир Вилкс. Он за
нял первые места в забегах на 
1.500, 5 .000 и 10.000 метров и 
стал чемпионом Сибири и Дальне
го Востока по конькам. Его зем
ляк экс-чемпион СССР заслужен
ный мастер спорта Юрий Голов
ненко вышел на второе место.

Общее командное первенство 
завоевали спортсмены Иркутска.

На первом месте— 
педагогический 

институт
Закончились соревнования по 

хоккею с шайбой среди команд 
высших учебных заведений горо
да Томска, проходившие в зачет 
областной зимней спартакиады.

В последних двух встречах 
спортивная борьба шла за опреде
ление призовых мест. Хоккеисты 
политехнического и педагогическо
го институтов боролись за первое 
место. Общий счет их встречи 
5:2 в пользу команды педагогиче
ского института.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
к у й б ы ш е в с к о г о  р а й о н н о г о  

СОВЕТА. ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

15 марта 1957 года, в 2 часа 30 ми
нут дня, в помещении райкома КПСС 
(пер. Батенькова) созывается 1-я сес
сия Куйбышевского райошюго Совета 
депутатов трудящихся (6-го созыва).

На рассмотрение сессии вносятся 
вопросы;

1. Организационные вопросы.
2. О плане благоустройства и жи

лищного строительства на 1957 год. 
(Докладчик — т. Окунев).

На сессию приглашаются руководи
тели предприятий и учреждений райо
на.

Райисполком.

Среда, 13 марта
19.00. Киноочерк о венгерском ком

позиторе Золтане Кодаи. 19.20. Рас
сказы А. П. Чехова и А. И. Куприна 
на экране. 19.50. Новые киножурналы. 
20.10. Художественный фильм «В доб
рый час!».

Четверг, 14 марта

У'"

19.00. Репортаж «Старейшее военное 
училище». 19.20. Концерт художествен
ной самодеятельности. 19.50. Научно
познавательный я{урнал «Знание» (но
мер второй). 20.30. Фильм-спектакль 
Киевского русского драматического те
атра имени Леси Украинки «Мораль 
пани Дульской».

13 марта, в 7 часов вечера, в обла
стном лектории (проспект имени Лени
на, 36) состоится лекция по циклу 
внешней политики и международного 
положения Советского Союза на тему; 
«Вопрос о формах перехода различ
ных стран к социализму». Читает тов. 
Трегубова Г. С.

Первенство города Томска по шахматам

Это большая и заслуженная 
победа молодой команды. У ново
го чемпиона области среди команд 
высших учебных заведений необ
ходимо отметить прекрасную игру 
вратаря Ермакова, игроков Пуш
карева, Розенкова, Тузова, Анань
ева и Кудрина.

Бюро областного литературного 
объединения извещает, что 14 марта, 
Б 7 часов вечера, в помещении редак
ции газеты «Красное Знамя» состоит
ся литературный четверг.

В -повестке: обсуждение произведе
ний членов литературных групп поли
технического и педагогического инсти
тутов.

Вход свободный.

Томский областной драматический те
атр имени В. П. Чкалова покупает во
лосы для париков.

Обращаться; г. Томск, переулок На- 
хановича, 4.

Требуются: квалифицированные элек
тромонтеры, кладовщики, каменщики и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, отдел кадров. 2 — 2

Облпромсовету требуются старшие 
бухгалтеры для работы в артелях на 
периферии.

Обращаться: г. Томск, улица Свещ;- 
лова, 1. к главному бухгалтеру.

2 — 2

Электрюламповому заводу требуются: 
плотники, кладовщик, инженеры-меха
ники на конструкторскую работу.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 5, отдел кадров. 2 — 1

Вчера в красном уголке спорт
зала «Буревестник» начался чем
пионат Томска по шахматам. В 
нем принимают участие 14 чело

век — победители четырех полу
финалов первенства города.

Чемпионат продлится до апре
ля.

Второе место в соревнованиях 
заняла команда политехнического 
института, третье — строительно
го института.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 13 марта — облачно с про
яснениями, временами слабый снег, 
метель, вет^р юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура воздуха 
9 — 14 градусов мороза.

Заи. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томская областная контора кинопроката
с 14 марта выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм

i

м  id

Автор сценария 
М. Смирнова.

Режиссер- 
постановщик 

Вера Строева. 
Оператор 
А. Эгина. 

Композитор 
Ю. Свиридов.

В р о л я х ;
агроном Ваяя 
Чернышева—

Р. Нифонтова, 
председатель 

колхоза Лизавета 
Ураганова—
В. Марецкая, 

директор МТС 
Холин—В. Санаев, 
его жена Катерина 

Онисимовна—
Л. Гриценко, 

главный агроном 
Савицкий—
А. Ануров, 

секретарь райкома 
Постников—

Н. Михайлов, 
секретарь райкома 

по зоне МТС 
Лавров—

С. Ляхницкий.

Производство киностудии „Мосфильм*, 1956 г.

30 МАРТА 1957 ГОДА В г. РИГЕ

СОСТОИТСЯ 5 6 -й тираж выигрышей Государственного 
зУо внутреннего выигрышного займа

Государственный 3% внутренний выигрышный заем является выгод
ной и удобной для населения формой накопления и хранения денежных 
сбережений. »

По займу ежегодно проводится шесть основных тиражей: 30 января, 
30 марта, 30  мая, 30 июля, 30 сентября и 30 ноября и один дополни
тельный тираж выигрышей 30 сентября.

В тиражах на 10 разрядов займа разьн-рываетСя количество выигрьь 
шей:

Размеры выигрышей В основном 
тираже

В дополнительном 
тираже

100СЮ0 рублей - - ю
50(Ж) рублей 20 50
25СЮ0 рублей 50 250
КХХЮ рублей 250 800
50СЮ рублей 800 8000
1000 рублей 7000 23000
4(Ю рублей 76880 82890

Всего . . 85000 М5000

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными 
кассами.

. Приобретайте облигации трежпроцентного займа!
Управление гострудсберкасс 

н  госкредита Томской области.

Шпалбпропиточному заводу на посто
янную работу требзпотся грузчики. Оди
нокие обеспечиваются общежитием;

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, автобусная остановка «Шпало- 
иропиточная» по Коммунистическому 
проспекту. 5 — 1

Рыбпромтехенабу требуются грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 19. 2 — 1

Томскому мясотресту на' иостоян- 
ную работу требуются; инженер-меха
ник, инженер или техник-строитель
для работы в аппарат треста.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6, отдел кадров. 2 — 1

Подсобному хозяйству горбольницы 
требуются: кузнец, счетовод и разнора
бочие на полевые работы. Квартирой
обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 14. 2 — 1

Трест «Гидродормост» Томскогс-гор- 
комхоза производит заключение догово. 
ров с организациями и предприятиями 
города на проведение работ по асфаль
тированию в 1957 году.

Срок заключения договоров до 1-Го 
мая.

Обращаться: г. То.мск, переулок
Школьный, 6. 2 — 2

Конторе пчеловодства срочно тре
буется комната или квартира.

Обращаться: г. Томск, улица Герце-

Требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы в конструктор
ский отдел и инженеры-конструкторы 
в технологический отдел по штампам, 
пресс-формам, кокилям, приспособлени
ям, инженеры-электрики, инженеры-ме
таллурги, инженеры-материаловеды в 
лаборатории.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова. 51, отдел кадров. 4 — 3

Томский областной драматический те
атр имени В. П. Чкалова производит по 
конкурсу прием артистов вспомогатель
ного состава.

Принимаются лица, имеющие сред
нее образование, в' возрасте до 24 лет.

Прием заявлений до 18 марта 1957  
года.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 4, телефон 36-42.

Требуется инженер или техник на 
должность главного механика, знакомый 
с деревообработкой. Квартирой обес
печивается.

Обращаться: г. Томск, спичечная 
фабрика «Сибирь».

3 — 2

) ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПРОФ-|^^^“1 
СОЮЗОВ проводит юридичеетше'— 
консультации в помещении Ма. 
лого зала Дворца труда, в 7 ча
сов вечера:

13 марта — «О новом порядке 
разрешения трудовых споров».

Приглашаются члены ФЗМК, 
представители от_ администрации, 
начальники отделов кадров.

14 марта — «Об изменении по
рядка обеспечения рабочих и слу
жащих пособия.мн по государст
венному социальному страхова
нию».

Приглашаются члены советов 
социального страхования, страхо. 
вые делегаты, бухгалтеры расчет
ных групп и заведующие здрав- 

R пунктами. Облсовпроф.

Ремонтному заводу «Республика» 
требуются: кочегар, опытный нормиров
щик, квалифицированный электромон
тер. Здесь Hte принимаются заказы на 
производство токарных, фрезерных ра
бот и расточку блоков двигателей всех 
марок.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая. 3. 3 — 3

Сотрудники и воспитанники 
детского дома № 5 г. Томска вы
ражают соболезнование семье Че- 
маровых по поводу преледевремен- 

иой смерти жены и матери 
ЧЕМАРОВОИ 

Екатерины Павловны.

на, 35, телефон 49-90. 2 — 21

Хлебокомбинату требуются на посто
янную работу кочегары.

Обращаться; г. Томск, переулок Ба
тенькова. 2, отдел кадров. 3 —3

Прачечная Ш 1  Томского городского треста прачечных
и приемные пункты принимают в стирку белье от всех 

граждан в неограниченном количестве.
Адреса приемных пунктов:

№ 1—улица Плеханова, 22,
№ 2—Коммунистический проспект,

10,
№ 3—проспект имени Кирова, 15, 
№ 4—Северный городок, корпус 

128,
№' 5—улица Пушкина, 2.

Адрес прачечной № 1: г. Томск, 
улица Больничная, 6, телефон 32-16.

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов; партийной 
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством— 52-23.

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографич - -  37-72.
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